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Обмоем моё  
выздоровление!..

Ранее «Коммуна» уже сооб-
щала о том, что с мая 2007 года 
свой проект по строительству 
мощнейшего птицеводческого 
комплекса реализует инвести-
ционная компания «Лиско-Брой-
лер». В начале июня введен в 
строй завод «ЛискиГазосиликат» 
с уникальной немецкой техно-
логией. Компания «Домедко 
хаксли» вот-вот сдаст «под ключ» 
предприятие по производству 
особого качества извести и мела. 
И теперь вот инвестиции вклады-
ваются в новый объект. 

– Нет, залежей нефти в Лисках 
не имеется, но завод с одобрения 
местных властей мы монтировать 
уже начали, – рассказывает 
один из авторов данного про-
екта, гендиректор ООО «Омега» 
Валерий Коваль. – Он рассчитан 
на переработку 50 тысяч тонн 
сырой привозной нефти в год, 
из которой выйдет 10 тысяч тонн 
высококачественного бензина, 
20 тысяч тонн дизтоплива и 20 
тысяч – топочного мазута. Это 
на первом этапе. Если проект 
пройдет, и на нашу продукцию в 
Центральном Черноземье будет 
спрос, в чем мы убеждены, то 
годовые объемы переработки 
нефти увеличим вплоть до 250 
тысяч тонн. Почему выбрали Лис-
ки? Во-первых, узловая станция 
позволит отгружать готовую про-

дукцию по всем направлениям. 
Во-вторых, Лиски равноудалены 
от других областных центров 
региона, а это оптимизирует 
транспортные издержки и уде-
шевляет отпускные цены на нее. 
И, пожалуй, главное: руководство 
Лискинского района очень взве-
шенно оценило предложенный 
нами проект – это вселяет веру 
в успех задуманного.

Нужно отметить, что лискин-
цев настораживало незнакомое 
для здешних мест производство 
и его влияние на экологию райо-
на. Чтобы увидеть в деле работу 
подобных предприятий, в Крас-
нодарский край выехали замес-
титель лискинского мэра Сергей 
Честикин и главный архитектор 
города Юрий Турусов. Увиденное 
развеяло все сомнения.

Под будущий завод выделен 
участок пустоши, за который 
ООО «Омега» внесет около 14 
миллионов рублей в городскую 
казну. Естественно, строительс-
тво и эксплуатация предприятия 
будут сопровождаться создани-
ем новых рабочих мест, а это 
даже для Лисок немаловажно. 
Кроме того, местный бюджет 
получит солидные налоговые 
суммы.

Николай КАРДАШОВ,  
соб. корр. «Коммуны».

г. Лиски.

ХОРОШАЯ  НОВОСТЬ

А  теперь  –  
и нефтезавод

В настоящее время реа-
лизация нацпроекта в облас-
ти осуществляется по трем 
направлениям: ускоренное 
развитие животноводства, сти-
мулирование развития малых 
форм хозяйствования в агро-
промышленном комплексе и 
обеспечение жильем молодых 
семей и молодых специалистов 
на селе. В реализацию первого 
направления включились 30 
сельскохозяйственных пред-

приятий в 16 районах. Активнее 
других – хозяйства Лискинского 
и Бобровского районов.

Основной механизм дости-
жения поставленных целей 
по ускоренному развитию жи-
вотноводства – расширение 
доступности кредитных средств 
для товаропроизводителей аг-
ропромышленного комплекса. 
Всего с начала реализации 
приоритетного национального 
проекта «Развитие АПК» по 

направлению «ускоренное раз-
витие животноводства» освоено 
1444,8 миллиона рублей, в том 
числе 1145,6 миллиона рублей 
кредитов.

Не менее важное направ-
ление – «Стимулирование 
развития малых форм хозяйс-
твования». Сегодня в области 
функционируют более 4 тысяч 
крестьянских и более 400 тысяч 
личных подсобных хозяйств. 
Уже сейчас мелкотоварное 
производство вносит заметный 
вклад в валовое производство. 
В настоящее время в личных 
подсобных хозяйствах населе-
ния производится более 63,8 
процента мяса скота и птицы, 
около 50,6 процента всего про-

изведенного в области молока, 
около 48 процентов яиц, 98 
процентов картофеля и 90 про-
центов других овощей. Общая 
сумма кредитов, привлеченных 
малыми формами хозяйствова-
ния, составила 1128,6 миллиона 
рублей.

Что касается обеспечения 
жильем молодых семей и моло-
дых специалистов на селе, то в 
минувшем году размер государс-
твенных средств, выделенных 
на обеспечение жильем моло-
дых специалистов, составил 47 
миллионов рублей, в том числе 
20 миллионов – средства фе-
дерального бюджета и 27 мил-
лионов – средства областного 
бюджета.

Другим важным вопросом, 
рассматриваемом на комиссии, 
стала заработная плата в сфере 
АПК. В целом по области сфор-
мировалась положительная 
динамика роста заработной 
платы. За период с 2001 по 
2006 год среднемесячная зар-
плата работников возросла с 
1222 до 3827 рублей. По итогам 
четырех месяцев текущего года, 
зарплата на одного работника 
в сфере АПК составила более 
3800 рублей, превысив уро-
вень минувшего года на 30 
процентов.

В последние годы зарплата 
работникам сельского хозяйс-
тва не просто повышалась, 
но гасилась накопившаяся за 

предыдущий неблагоприятный 
период задолженность, которая 
составляла 429,5 миллиона 
рублей. Сегодня задолженность 
- около 35 миллионов рублей. 

Тем не менее вопрос низ-
кой заработной платы на селе 
остается злободневным. Эта 
проблема характерна и для 
страны в целом. По мнению 
специалистов, обеспечения 
равенства заработной платы с 
другими отраслями экономики 
можно достичь  только поэтап-
но, в течение ряда лет, по мере 
укрепления экономики.

Игорь АЛЕКСЕЕВ, 
пресс-центр администрации 

Воронежской области.

Сельская зарплата отстает
Состоялось очередное заседание областной трехсторонней 
комиссии по регулированию социально-трудовых отношений. 
О ходе реализации приоритетного национального проекта 
«Развитие АПК» в муниципальных районах области отчитал-
ся руководитель Главного управления аграрной политики 
области Николай Котолевский.

На очередном слете мастеров 
машинного доения Виктор Шев-
цов, глава Лискинского района, 
вспомнил, как несколько лет 
назад, в бытность своей работы 
агрономом в Петропавловском 
районе, доярке-«пятитысячнице» 
дали за ее хороший показатель 
звание Героя Социалистическо-
го Труда. «По моим понятиям, эти 
138 человек – Герои России»,- 
сказал он. И зал взорвался 
аплодисментами. В лучших хо-
зяйствах района специалисты 
неплохо зарабатывают, но пере-
довики заслуживают большего. 
Кроме того, отрасль необходимо 
ускоренно реконструировать, 
перевооружать. Где брать инвес-
тиции? Нужно смелее вступать в 
национальный проект «Развитие 
АПК», призвал Шевцов.

Об экономике говорили мно-
го. Самый наболевший вопрос 
– диспаритет цен. Стабильно 
низкие закупочные цены на мо-

локо и постоянное подорожание 
электроэнергии, бензина, недо-
ступность торговли.

– На 80 процентов в ма-
газинах и торговых центрах 
мясо и молоко должно быть 
представлено нашего, местного, 
производителя, – подчеркнул 
вице-губернатор Иван Дубовс-
кой. И вместе с тем отметил, что 
в крупных торговых точках ведут 
«свою политику» в этом деле.

Больше о проблемах не го-
ворили. Все-таки собрались на 
праздник – награждение пере-
довиков производства – «шести-, 
семитысячниц».

Первой заслуженно чество-
вали Людмилу Махинову, пока-
завшую рекордный результат 
– 8 107 килограммов молока 
от коровы за год. «В чем секрет 
моего успеха? – сказала Махи-
нова. – В любви к работе! И это 
не одна моя заслуга, а всего кол-
лектива. В этом году, я уверена, 

«восьмитысячниц» будет много, 
потому что показатели год от года 
улучшаются. Еще в 2000 году 
большим достижением считались 
надои в 4000 килограммов, а 
результата в 5000 и выше до-
стигали единицы. А сейчас сами 
видите!..»

Самая большая делегация 
передовиков – 30 человек – из 
Лискинского района. Хозяйства, 
в которых работают специалисты 
«шеститысячного» и «семитысяч-
ного» уровня, хорошо известны в 
регионе: это СХА «Дружба» Пав-
ловского района, колхоз «Боль-

шевик» и ЗАО «Дон» Хохольского 
района, СХА «Вязноватовка» 
Нижнедевицкого района, СХА 
имени Мичурина Терновского 
района, ООО «Берег» и ООО «Вос-
ток-Агро» Россошанского района 
и ряд других предприятий молоч-
ного направления. 

 «Просто работаем», – ком-
ментирует установленный им 
рекорд в 6 200 килограммов 
молока Дмитрий Архутин, дояр 
сельхозартели имени Ленина 
Аннинского района. А на замеча-
ния вроде тех, что работа якобы 
не мужская (среди награжден-
ных единицы – представители 
сильного пола), даже немного 
обижается: «Нас в артели три му-
жика работают». И альтернатива 
у него есть – работать шофе-
ром, но он  не пошел. С детства 
привык к животноводству – в 
Казахстане с матерью на ферму 
приходил помогать доить.

Все мастера машинного до-
ения обещают улучшить свои 
результаты, но как говорят в 
народе, «не загадывая»: мало 
ли что может, не дай Бог, слу-
читься с коровой. Количество и 
качество кормов, о которых так 
старались не говорить на слете, 
– во многих хозяйствах главный 
камень преткновения.

Галина РОХМИН.

Мастера  молочных  дел
Впервые в истории областного животноводства достигнут 
годовой надой в 8 тысяч килограммов от коровы

Один из крупнейших районов области приобретает всё боль-
шую инвестиционную привлекательность: здесь только что 
«заложен фундамент» очередного предприятия – нефтепе-
рерабатывающего завода.

Мастер машинного доения Людмила Махинова из сельхоз-
артели «Славянская» Таловского района первой в области 
перешагнула восьмитысячный рубеж.  А всего 138 операто-
ров машинного доения Воронежской области могут достойно 
ответить на вопрос: «А много ль корова дает молока?» Они 
показали лучшие результаты в молочном животноводстве 
по итогам прошлого года – надоили больше 6000 килограм-
мов молока от одной коровы. 27 доярок с полным правом 
именуются «семитысячницами».

 Людмила Махинова.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, местами кратковре-
менный дождь, гроза; ветер переменного направления, умерен-
ный, при грозе порывистый; температура +24…+29.

4 июля по области – переменная облачность, преимущест-
венно без осадков, ветер переменного направления, умерен-
ный; температура ночью +12…+17, днем +25…+30.

5 июля по области – переменная облачность, преимущес-
твенно без осадков, ветер южный умеренный; температура 
ночью +13…+18, днем +28…+33.

Воронежцы на «Дне поля»
С 1 по 4  июля в Ростовской области работает выставка 
«Всероссийский день поля-2007». В ней принимают участие  
35 представителей АПК Воронежского региона. Как сказал 
«Коммуне» руководитель делегации вице-губернатор Иван 
Дубовской, наши аграрии проявили большой интерес ко 
многим экспозициям (всего в демонстрационных показах 
задействованы более 200 «опытных полей» и около 1 тысячи 
образцов сельхозтехники). Особое же внимание привлекли 
все шесть новых уборочных машин «Ростсельмаша». Кроме 
того, воронежцы довольны деловым общением со специа-
листами-иностранцами, приехавшими на «День поля» из 
25 стран мира.

«Коммуновцам» – от ГИБДД
Сегодня исполняется 71 год со дня образования в России 
Государственной инспекции безопасности дорожного дви-
жения. В канун праздника начальник ГИБДД области Вла-
димир Верзилин провел пресс-конференцию, посвященную 
работе службы, и вручил награды журналистам, которые 
принимали  активное участие в пропаганде безопасности 
дорожного движения. Среди награжденных – трое сотруд-
ников «Коммуны». Заместитель главного редактора Алексей 
Соловьев получил нагрудный знак за отличие в службе 
ГИБДД I степени. Руководитель службы информации Юлия 
Савельева удостоилась диплома за II место во всероссийском 
конкурсе, а начальник отдела фотоиллюстраций Михаил 
Вязовой получил грамоту. 

«Ромашки» не спрятались
Уличные игровые автоматы, согласно федеральному закону, 
должны исчезнуть с улиц городов и посёлков с 1 июля 2007 
года. Вчера в Воронеже можно было поиграть на остановках 
общественного транспорта по улице Южно-Моравской, Во-
рошилова, Ленинском проспекте… Не поступало данных и о 
демонтаже так называемых  «ромашек». Не удалось получить 
вразумительного ответа в городской администрации на воп-
рос: закон, подписанный Президентом РФ, не исполняется 
умышленно или, как всегда, «руки не доходят»? Чиновники 
ссылаются на то, что на данный момент «нет (?!) механизма 
реализации закона».

Приговор иностранцам
На днях Левобережный районный суд вынес приговор 
гражданину Судана Башир Адаму Мохаммед Халифу и 
гражданину Ирака Абдуллах Башир Абдуллаху, которые 
обвинялись в сбыте марихуаны в крупном размере в Вороне-
же. Как сообщил «Коммуне» старший помощник прокурора 
области Михаил Усов, суданец осужден на три года и два 
месяца лишения свободы с отбыванием в исправительной 
колонии строго режима. Гражданин Ирака был арестован 
в зале суда, и ему назначено наказание в виде пяти с поло-
виной лет  лишения свободы. 

Четыре «разноголосых» ко-
локола для строящегося в 
Лисках собора Иконы Вла-
димирской Божьей Матери 
имеют фамильный знак 
семьи Чешинских. Чтобы 
один из самых крупных в 
Воронежской области хра-
мов запел достойной медью 
колоколов, семья Леонида 
Чешинского пожертвовала 
на их отливку около трех 
миллионов рублей.

То, что человек «жив не хлебом 
единым», будущий министр хлебо-
продуктов СССР Л.С.Чешинский 
понял еще будучи учеником элек-
трика на лискинской хлебной 
базе № 8. Последующие высокие 
должности руководителя Гос-
комитета по хлебопродуктам, а 
потом и президента корпорации 
«Росхлебопродукт» не оборвали 
связь с малой родиной, а лишь 
укрепили Леонида Степановича 
в вере, что благотворительность 
и «любовь к отеческим гробам» 
неотторжимы друг от друга. Его 
заслуги в деле возрождения 
духовности в России отмечены 
высшей наградой Русской Пра-
вославной церкви – орденом 
Сергия Радонежского, вручен-
ным Л.Чешинскому Патриархом 
всея Руси Алексием Вторым еще 
в 1997 году.

Отливка колоколов для храма 
в Лисках на семейные сбереже-
ния – еще одна «ниточка», связы-
вающая почетного гражданина 
Лискинского района Леонида 
Чешинского с землею предков, 
с земляками.

Николай КАРДАШОВ, 
соб. корр. «Коммуны».

г.Лиски.

Соборные  
колокола – 
именные

Прежде чем ответить на этот 
вопрос, надо задаться другим 
вопросом: а знает ли «электо-
рат», кто именно является де-
путатом в его территориальном 
округе? Увы, социологические 
данные института общественно-
го мнения «Квалитас» указывают 
на то, что большинство избирате-
лей забыло или вообще не знало 
фамилию своего представителя 
в Государственной, областной и 
Воронежской городской думах 
– таковых соответственно 77, 
78 и 76 процентов. Цифры, как 
видим, схожие, и это позволяет 
сделать несколько выводов. 
Первый: избиратели проявляют 
слабый интерес к деятельности 

законодательных органов. Вто-
рой: у населения мало надежды 
на то, что выбранный депутат 
действительно может реализо-
вать их чаяния. Третий: вряд ли 
можно признать крепкой связь 
между народом и его представи-
телями в парламентах как феде-
рального, так и регионального 
уровня. Ну, и главный вывод, 
который напрашивается из трех 
предыдущих, такой: в целом, 
как это ни печально, механизм 
представительной демократии 
ныне пробуксовывает.

К слову, социологи «Квали-
таса» утверждают, что фамилию 
своего депутата знают около 30 
процентов людей с бедственным 

материальным положением 
(они, как правило, хотели бы по-
лучить денежную и иную помощь 
от «слуги народа»); состоятель-
ных граждан, соответственно, не 
более 20 процентов. Примеча-
тельно, что ни один из попавших 
в выборку предпринимателей не 
смог назвать своего депутата 
облдумы. В то же время удивляет 
факт: работники госуправления 
реже других (13 процентов) 
вспоминали фамилии своих 
представителей в городском 
парламенте. Им что, до этого 
нет дела?  

…На вопрос «Квалитаса» по 
поводу оценки работы депутатов 
всех уровней отвечали только те 

респонденты, которые смогли 
назвать своего представителя 
в конкретном органе законо-
дательной власти. Цифры и в 
данном случае получены схо-
жие: положительно оценили де-
ятельность депутата Госдумы 43 
процента опрошенных, облдумы 
– 40, гордумы – 43.

Таким образом, «лояльных» 
граждан никак не больше на-
строенных критически (затруд-
нились с ответом около 10 про-
центов горожан). Впрочем, ско-
рее всего, оценки основывались 
не на анализе работы депутата, 
а на уровне социального само-
чувствия самих респондентов. 

Трудно сказать, с легкой ли 

душой будут отдыхать все наши 
парламентарии на «летних кани-
кулах». Но подумать им есть над 
чем. И не только с учетом того, 
что критические оценки преоб-
ладают над положительными. 
Для депутатов, по мнению насе-
ления, важна совокупность сле-
дующих качеств: компетентность 
(44%), понимание «народных 
проблем» (33%), высокая рабо-
тоспособность (26%) и твердость 
характера (26%).

Подождем, пока народные 
избранники наберутся новых 
сил? Как говорится, отдыхай, де-
путат, но о деле не забывай…

Николай СТАРЫХ.

Отдыхай, депутат, но…
Пришел июль, и парламентарии всех уровней отправляются на «летние  
каникулы». Как оценивают воронежцы работу своих избранников?

Четыре дня сельских спортив-
ных игр Воронежской области 
прошли на едином дыхании. С 
момента открытия, 27 июня, на 
главной площади поселка Ра-
монь до церемонии торжествен-
ного закрытия на фестивальной 
поляне (правый берег реки Во-
ронеж), 30-го числа, состоялось 
такое количество соревнований 
(одних футбольных поединков 
перевалило за сотню), какое, по-
жалуй, и за год не организуешь. 
И что самое главное – все было 
по-настоящему. Тот же лозунг 
– быстрее, выше, сильнее. Тот 
же принцип – главное участие, а 
не победа (по этой причине спор-
тивные игры еще в 2002-м полу-
чили второе, неофициальное, на-
звание – сельская Олимпиада). 
А с каким волнением и настроем 
выходили на старт их участники, 
с каким счастьем уезжали домой 
победители (смотрите снимок)!

Пятую сельскую Олимпиаду 
на церемонии закрытия успели 
окрестить самой доброй за все 
годы ее проведения.  По какой 
причине – узнаете из репортажа 
наших корреспондентов на  шес-
той странице «Коммуны».

Добрая  
Олимпиада

Уже состоялись отборочные 
туры в сельских районах, а 
сейчас проходят кустовые, на 
которых в творческое состя-
зание вступили представители 
отрасли культуры из разных 
районов. В прошедшую пят-
ницу на конкурс в Терновку 
приехали культработники из 
Таловского, Борисоглебского, 
Новоусманского, Поворинско-
го, Грибановского, Эртильско-
го районов. 

О каждом из участников 
творческого состязания мож-
но сказать, что талантом он 
не обделен. Александр Дюков, 
худрук Шанинского дома куль-
туры, что в Таловском районе, 
– замечательный актер, имп-
ровизатор. Евгений Камель-

хар лишний раз подтвердил 
высокую певческую планку 
выпускника Борисоглебско-
го музыкального училища. А 
Марина Малюкова из Новоус-
манского района (она, кстати, 
сейчас учится в Московском 
университете культуры) плени-
ла публику и своим артистиз-
мом, и вокальными данными. 
И тут мнение зрителей и жюри 
совпало: Марина набрала 
высший бал и заняла первое 
место.

Ну, а шестого июля в Ост-
рогожске пройдет заключи-
тельный тур конкурса «Мастер 
хорошего настроения».

Виктор СИЛИН.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

«…И хорошее  
настроение!»

«Мастер хорошего настроения» - так называется I об-
ластной конкурс культработников, который в эти дни 
выходит на финишную прямую.
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После голосования в пала-
те представителей Конгресса 
США по закону, запрещающему 
независимым государствам 
создавать газовые картели, 
прошло голосование и в сена-
те. Абсолютное большинство 
сенаторов – более двух третей 
– одобрили этот закон. Нали-
цо свидетельство консенсуса 
в американском обществе 
по вопросу о роли и месте их 
страны в мире, а также, что 
не менее важно, и о степени 
ценности для Америки такого 
понятия, как международное 
право. «Законопослушная» аме-
риканская нация всему миру 
недвусмысленно даёт понять, 
что закон, в данном случае 
закон международный, для неё 
– ничто. А что имеет значение? 
Ресурсы для развития. Это то, 
что нужно было от нас шестьде-
сят шесть лет назад объединён-
ной тогда Гитлером Европе, и 
это то, что нужно сейчас от нас 
вновь объединившейся Европе 
и США. 

Мы как-то привыкли, что 
воюем не с немцами, но с 
фашистами, не с народами, 
а с их подлыми и коварными 
правителями. Что ж, это гуман-
но, человечно. Но, например, 
сейчас с той стороны – кто 
против нас?

Это очень печально, но от-
нюдь не злокозненная аме-
риканская администрация, не 
империалисты всех мастей, 
не силы «международного тер-
роризма», с которым мы так 
успешно боремся в сотрудни-
честве с великим заокеанс-
ким партнёром, а Конгресс 
США, представляющий аме-
риканский народ, пытается 
запретить нам действовать в 
наших собственных интере-
сах, заставить подчиниться 
его потребностям, угрожает 
незаконными и абсурдными с 
точки зрения международного 
права санкциями – лишением 
суверенного иммунитета. И, 
таким образом, взламывает 
всё международное право. А 
американский народ выра-
жает бурные протесты против 
решений своего парламента? 
Что-то не замечено. А ведь ли-
шение суверенного иммунитета 
– разве это не война? Пока 
– лишь холодная, на уровне уль-
тиматумов, но что это меняет по 
существу? Разве непонятно, что 
ракеты ПРО в Европе – не са-
мостоятельный фактор, а лишь 
один из инструментов ведения 
этой фактически объявляемой 
войны?

Президент США обещает 
наложить на закон вето: ви-
димо, ещё не время для столь 
радикальных шагов. А когда 
придёт время, когда наши 
устаревшие подводные лодки 
и баллистические ракеты уже 
вообще не смогут соответ-
ственно выходить в море и 
взлетать? И не надо иллюзий 
в связи с бравурными ра-
портами – чудес в мире не 
бывает. Если приоритетом 
страны остаётся не предель-
ное напряжение всех сил для 
ускоренного развития науки и 
технологий, а золотовалютные 
резервы и резервный же фонд, 
в совокупности составляющие 
уже два годовых федеральных 
бюджета, вложенные в эконо-
мику ранее потенциального, 
а теперь уже и фактического 
противника, взять его «рус-
ской сметкой» вопреки не 
декларируемым, а реальным 
приоритетам деятельности 
всей государственной власти 
нам не удастся.

И ещё важный аспект: в гло-
бальной борьбе необходимы 
союзники, но с кем объеди-
няться? По логике – с теми, 
с кем близки интересы. Но 
тогда почему мы до сих пор 
не члены ОПЕК? Какие у нас 
такие особые интересы, что мы 
якобы ближе к США и Европе 
(импортёрам энергоресурсов), 
чем к странам – поставщикам 
энергоресурсов? Мы члены и 
Парижского клуба, и «семёр-
ки-восьмёрки», но ради чего? 
Конечно, престижно, но что 
существенное для себя мы там 
решаем? При том что в ОПЕК 
наш вес был бы реальным, а 
в потенциальном «газовом 
ОПЕК», который нам запрещают 
создавать, так и совершенно 
решающим.

Кстати, мы и постоянный 
член Совбеза ООН, но что-то 
незаметно, чтобы мы отстаи-
вали там право суверенных 
государств (в частности, постав-
щиков газа) на объединение в 
своих интересах…

Наконец-то после десятиле-
тий безумного стремления вой-
ти в ВТО на крайне невыгодных 
условиях (якобы ради «участия 
в выработке правил игры») 
наш президент заявил иници-
ативу реформирования ВТО и 
ряда других международных 
организаций, а также создания 
альтернативных организаций. 
Давно назревшая инициатива. 
Но пока реальные наши дей-
ствия противоположны этому 
лишь наметившемуся повороту 
в политике. Парламент США 
принимает «законы», грубо 
попирающие наши стратеги-
ческие интересы, а мы вдохно-
венно вливаем свои деньги в их 
оборонку (точнее – «наступал-
ку») – подписываем контракт 
на закупку двух десятков новых 
гражданских авиалайнеров, в 
продажной стоимости которых, 
по разным оценкам, не менее 
половины – финансирование 
не нашей, а их науки, их тех-
нологий, их (в данном случае 
это важно) не оборонного, а 
именно наступательного могу-
щества. И это – ответственная 
политика страны, ценящей и 
стремящейся сохранить свой 
суверенитет?.. 

В той войне, трагическую 
годовщину начала которой мы 
отметили 22 июня, наши деды и 
прадеды победили. И тем отсто-
яли своё и наше право на жизнь, 
на развитие, на суверенитет, на 
использование для будущего на-
ших детей и внуков нашей зем-
ли, наших лесов и полей, наших 
недр. В нынешней новой войне, 
идущей по новым правилам, 
но оттого не менее настоящей, 
нас пытаются задушить и унич-
тожить, лишить суверенитета, 
возможностей развиваться. 
А что решат делать с нашими 
жизнями? Заранее никто честно 
не скажет. Будем покорно ждать, 
чтобы это узнать?

И вопрос, адресованный 
тем, от кого многое зависит.

Верхушке нацистской Гер-
мании – как инструменту про-
ведения глобальной экспансии 
Запада на Восток – помогли 
ли в конечном счёте уцелеть 
всякие тайные счета в запад-
ных банках? Как известно, не 
помогли. А коррумпированной 
российской власти – как ин-
струменту подчинения нашей 
страны глобальным интересам 
Запада – эти счета помогут? 
Может быть, хватит иллюзий?

Юрий БОЛДЫРЕВ. 
Публикуется с разрешения 

«Литературной газеты».

ПОЛИТИКА

Может,  
хватит  
иллюзий?
В ходе настойчивых попыток всё более затуманивать про-
шлое, настоящее, напротив, становится для нас всё яснее 
и яснее. Например, если бы пересмотр трактовки сути и 
смысла Второй мировой войны, той трактовки, что утвер-
дилась сразу по её окончании, происходил самостоятельно, 
изолированно от всех прочих событий на планете, – что 
ж, к этому можно было бы относиться как к искреннему 
поиску истины или сравнительно безобидной игре ума. 
Но в современном мире происходит достаточно того, что 
недвусмысленно свидетельствует о подлинной сути собы-
тий мировой истории, проливает нам свет на прошлое.

- Получая информацию о 
том, что палата при проверке 
предприятий и организаций 
каждый раз обнаруживает 
недостачи в сотни миллионов 
рублей, у читателей создает-
ся впечатление, что главная 
задача Контрольно-счетной 
палаты ловить нечистых на руку 
директоров и чиновников. Это, 
Лариса Михайловна, на самом 
деле так?

- Нет (смеется), нечистых на 
руку ловят правоохранительные 
органы. Наша задача в другом. 
Мы – независимый финансовый 
контроль и проверяем, насколь-
ко экономически грамотно и ра-
зумно работают муниципальные 
предприятия города. Насколько 
рационально расходуются вы-
деляемые из казны деньги и 
используется муниципальное 
имущество. По результатам про-
верки составляем отчет, кото-
рый направляется в городскую 
думу и администрацию города, а 
иногда и в прокуратуру. Там уже 
принимают решение, которое 
посчитают нужным. 

- Но в советские времена 
выделение средств тоже кон-
тролировалось, однако в КСП 
нужды не было. Почему?

- А вы вспомните, как утверж-
дались тогда планы работы пред-
приятий. Они верстались за мно-
го месяцев до очередного финан-
сового года и просчитывались 
буквально до каждого рубля. Уже 
загодя предполагалось, каков 
может быть результат работы 
того или иного предприятия. Что 
сегодня происходит? Отсутствуют 
даже элементарные расчеты. В 
какой-то начальственной голове 
рождается идея, она озвучивает-
ся, и под нее выделяются деньги. 
Толком никто их и не просчиты-
вает. Даст эта идея эффект или 
нет, а если даст, то за счет чего и 
сколько, – никого практически 
не интересует. Многие чиновни-
ки понятия не имеют ни о каком 
анализе. За прошедшие годы 
советской власти мы поняли, 
что чрезвычайная зарегулиро-
ванность экономики пользы не 
приносит. Теперь все больше 
убеждаемся, что полностью бес-
плановое хозяйство тоже не дает 
нужных результатов. 

- Но здесь в немалой сте-
пени успех от руководителя 
зависит…

- И это еще одна российская 
действительность. Вспомните, 
как в прошлые времена подби-
рались кадры на руководящие 
должности.

- Человек по ступеням слу-
жебной лестницы в течение 
многих лет поднимался – сна-
чала работал мастером, потом 
начальником отдела, потом 
– цеха, главным инженером и 
наконец директором завода. 
Система была.

- Вот именно система. Сегодня 
непонятно, как руководителями 
становятся. Нередко они не 
знают азов экономики, не знают 
тонкостей и «подводных камней» 
производства, во главе которого 
случайно оказались. В наше вре-
мя люди берутся за все – вчера 
руководил автобазой, сегодня 
– коммунальным хозяйством, 
завтра готов встать во главе 
больницы. Или наоборот – и им 
без разницы. А как готовятся 
кадры? Несколько лет назад в 
Воронеже к 12 государственным 
вузам прибавилось еще столько 
же коммерческих институтов. 
Сегодня ситуация, возможно, и 
стабилизировалась.  А лет 5-7 
назад? Общение с руководите-
лями таких вузов приводило в 
замешательство: люди понятия 
не имели об организации учеб-
ного процесса, отсутствовала 
необходимая учебная база, при 
этом они гордо именовали себя 
ректорами и набирали студентов. 
А лекции этим студентам читают 
совместители из государствен-
ных вузов, которые буквально 
носятся из одного института в 
другой. Разве в таких условиях 

могут вырасти толковые специ-
алисты?

- Такие «специалисты» и ока-
зываются потом во главе му-
ниципальных предприятий. 
Не поэтому ли они находятся 
в постоянном банкротстве и 
терпят крах?

- Муниципальное предприятие 
юридически создает админист-
рация города. Его руководителя  
назначает глава города. За-
ключается контракт, в котором 
подробно прописываются права 
и обязанности. Городской округ 
вверяет этому человеку свое 
имущество, вверяет в надежде, 
что предприятие будет работать 
с прибылью, часть которой пе-
рейдет в казну города. Сейчас 
я вам открою «великую» тайну: 
сегодня ни один работник мэрии 
не может уверенно и четко ска-
зать, сколько же муниципальных 
предприятий в Воронеже, чем 
они занимаются,  и каков итог 
их работы. Они то исчезают, 
то возникают вновь. В начале 
2006 года называлась цифра 
104, потом она изменилась до 
102, затем стала называться 
цифра 98. Многие предприятия 
банкротились по несколько раз, 

их имущество то возникает, то 
пропадает, вспомните, сколько 
раз переименовывались пред-
приятия коммунальной сферы. 
Словом, системной, продуман-
ной работы с муниципальными 
предприятиями нет. 

- А в мутной воде, как извест-
но, хорошо рыбка ловится. И не 
простая, а золотая.

- Безусловно. По отчету ад-
министрации города в 2006 
году 32 предприятия сработали 
с прибылью. Но получить досто-
верную информацию на этот счет 
нереально, потому что анализом 
в администрации никто не зани-
мается. На 1 января 2006 года 
задолженность муниципальных 
предприятий перед бюджетом го-
рода составляла 130 миллионов 
рублей, к концу года она выросла 
на 44 миллиона, и на 1 апреля 
текущего года составляет 178 
миллионов. Однако действенных 
мер со стороны администрации 
по взысканию этих платежей 
в бюджет города не видно. Не-
сколько дней назад мы получили 
от управления по работе с му-
ниципальными предприятиями 
так называемый сводный отчет. 
Кому нужна эта опоздавшая на 

полгода информация?
- Ну не парадокс ли, Лариса 

Михайловна? Мэрия постоянно 
стоит с протянутой рукой, но за-
крыть дыры, в которые утекают 
деньги, не торопится. 

- В городе не создана система, 
при которой четко бы отслежива-
лась работа всех предприятий, 
и в любой момент можно было 
бы сказать, в каком состоянии 
находятся те или иные из них, 
что нужно сделать для улучшения 
их работы. К примеру:  в уста-
вах предприятий записано, что 
собственник (т.е. администрация 
города) утверждает ежегодно до 
принятия бюджета города каждо-
му из них плановые показатели 
финансово-хозяйственной де-
ятельности, а затем осуществля-
ет контроль за их исполнением. 
В 2006 году такие показатели 
были утверждены в августе.  
Предложения муниципальных 
предприятий были приняты без 
изменений, однако и они ока-
зались невыполненными. Нару-
шены установленные сроки и в 
2007 году. В целях повышения 
эффективности работы предпри-
ятий и контроля за их деятельнос-
тью с 1997 года в администрации 

города действовала балансовая 
комиссия. Однако в конце 2006 
года она была упразднена. А раз 
нет спроса, нет и ответственнос-
ти, к тому же у работников мэрии 
мало профессионализма. К со-
жалению, Борису Михайловичу 
так и не удалось создать команду. 
Может быть, резко скажу, но не-
редко случайные люди сменяют 
друг друга на ответственных 
постах.

- За почти полтора года своей 
службы вы проверили деятель-
ность многих предприятий го-
рода. Работа каких ввергла вас 
в печаль?

- Всех, которые успели прове-
рить. Куда бы ни пришли – сплош-
ные недостатки. К примеру, иму-
щество МУП «Горэлектросеть» в 
свое время отдали в аренду в ОАО 
«ВКС» за 18 миллионов рублей в 
год. При этом только земельный 
налог и годовые амортизаци-
онные начисления составили 
более 24 миллионов.  Передача 
муниципального имущества была 
произведена на невыгодных для 
города условиях.  Администра-
цией городского округа не была 
произведена оценка всех усло-
вий и возможных экономических 
и юридических последствий от ре-
ализации данного решения.  ОАО 
«Воронежские коммунальные 
системы», взявшие имущество 
МУП «Горэлектросеть» в аренду, 
снимали сливки с этого договора,  
попросту говоря, обогащались. 
Только спустя полтора года, на-
конец, у администрации хватило 
воли разорвать эти отношения. 
О какой рачительности можно 
говорить при таком хозяйство-
вании?

В прошлом году мы провели 
проверку в МУП «Воронежтепло-
сеть». Увиденное повергло в шок. 
На момент проверки нам вообще 
не могли представить бухгалтер-
ские документы, а предприятие 
готовилось к передаче в долго-
срочную аренду компании ООО 
«Новогор». Когда же разыскали 
некоторые документы, изумле-
нию не было предела. Например, 
в результате произведенной пе-
реоценки имущества стоимость 
основных средств в течение 
года уменьшилась на 281 мил-
лион рублей (т.е. наполовину). 
Более того,  договор аренды был 
составлен так, что ООО «Ново-
гор» должно было платить ОАО 
«Воронежтеплосеть» за аренду 
имущества 77 миллионов рублей, 
а ОАО «Воронежтеплосеть» ООО 
«Новогор» за доставку тепла и 
горячей воды потребителям - 141 
миллион. Такая вот арифметика 
в исполнении чиновников. Кто 
из них преподнес такой царский 
подарок частным предпринима-
телям и как был вознагражден за 
него? К сожалению, поиск ответа 
на этот вопрос не входит в нашу 
компетенцию.

- Что вас удивляет и возму-
щает больше всего в работе 
чиновников?

- Абсолютное нежелание вни-
кать в проблемы, считать и эко-
номить деньги. Люди привыкли 
к тому, что никто с них серьезно 
и жестко не спрашивает за ра-
боту. К примеру, думаю, многих 
впечатляет предусмотренная 
бюджетом 2006 года сумма 

межтарифной разницы за тепло 
и коммунальные услуги – более 
900 миллионов рублей. Да, се-
годня существует разрыв между 
тарифами, утвержденными пос-
тавщиками услуг, и теми, что 
платит население. Эту разницу и 
должна восполнять администра-
ция за счет бюджетных средств. 
И она реально существует, но 
900 миллионов – эта цифра, 
мягко говоря, вызывает сомне-
ния. Откуда она взялась, никто 
из работников администрации 
доказательно объяснить не 
может.

Сегодня город теплом снаб-
жают 63 организации, но 85 
процентов этого тепла дают 
только две из них – ООО «Ново-
гор» (МУП «Воронежтеплосеть») 
– 34 процента и ОАО «ТГК-4» 
(ОАО «Воронежэнерго») – 51 
процент. Стоимость 1 Гкал тепла, 
отпускаемого, например, городу 
ТГК-4, – 483, 21 руб. А тариф, 
утвержденный администрацией 
города, по которому с учетом 
социальной нормы жилья, льгот 
и субсидий заплатило население, 
- 585, 58 руб. за 1 Гкал. Только за 
счет этого в 2006 году население 
переплатило ОАО «ТГК-4» более 
90 миллионов рублей. В то же 
время эта сумма предъявлена 
и бюджету в виде межтарифной 
разницы.

- Нынче была «сиротская» 
зима. Казалось бы, по сравне-
нию с прошлым годом можно 
было ждать уменьшения та-
рифов, а они почему-то опять 
выросли. Получая квитанцию 
на оплату, приходишь в полное 
недоумение: на дворе тепло, а 
тарифы на отопление и горячую 
воду всё поднимаются. 

-  В этом присутствуют и объ-
ективные факторы – рост стои-
мости энергоносителей. Однако 
проведенные контрольные ме-
роприятия подтверждают, что 
многих необоснованных трат 
можно было бы избежать (или 
не допустить), если бы со сто-
роны соответствующих служб 
и структурных подразделений 
администрации города был на-
лажен действенный контроль 
за формированием тарифов, 
нормативов, обоснованности 
предъявляемых поставщиками 
услуг. Наконец, просто элемен-
тарное взаимодействие между 
собой. 

- Вам не досадно, что ваши 
сотрудники проделывают гро-
мадную работу, указывают на 
болевые точки в хозяйствен-
ной жизни города, на возмож-
ные пути хищения миллионов 
рублей, но все изыскания, по 
большому счету, сегодня мало 
кого интересуют, и после сло-
вопрений в городской думе они 
оседают в архивах?

- Я проработала всю жизнь в 
этом городе. Считаю себя нерав-
нодушным человеком.  И я хочу 
верить, что если не сегодня, так 
завтра наши материалы будут 
востребованы, сделаны соот-
ветствующие выводы и приняты 
меры, способствующие действи-
тельно эффективному ведению 
городского хозяйства, созданию 
нормальных условий для жизни 
горожан.

Беседу вел Борис ВАУЛИН.

Лариса ДОРОХИНА:

Наша информация 
еще принесет пользу
Скандалы, сотрясающие две ветви воронежской городской власти, стали уже привычными. 
Распродажа за бесценок городского имущества, махинации, связанные с рынками, попытки 
банкротства предприятий коммунальной сферы – все это замешано на коррупции в город-
ском клане чиновников. Депутаты городской думы уже всерьез опасаются, что во время их 
летних каникул вся городская собственность может уйти в частные руки. Одним из факторов, 
удерживающих хозяйство города, является деятельность Контрольно-счетной палаты. О ее 
работе мы и говорим с председателем палаты Ларисой ДОРОХИНОЙ.

Дорохина  
Лариса  

Михайловна
В 1971 году закончила 

Всесоюзный заочный финан-
сово-экономический инсти-
тут, в 1983 году - Ростовскую 
высшую партийную школу.

С 1980 по 1982 год - вто-
рой секретарь Ленинского 
райкома КПСС г. Воронежа; 
с 1982 по 1986 год - замести-
тель заведующего отделом 
организационно-партийной 
работы Воронежского обко-
ма КПСС; с 1986 по 1991 год 
- первый секретарь Ленинс-
кого райкома КПСС; с 1991 
по 1993 год - председатель 
Ленинского районного Сове-
та народных депутатов.

С 1993 по 1997 год - 
главный контролер-ревизор 
Контрольно-ревизионного 
управления Министерства 
финансов РФ по Воронежс-
кой области;  с 1997 по 1999 
год - заместитель главы ад-
министрации области.

С 1999 по 2005 год - пред-
седатель Лицензионной пала-
ты администрации области.

7 декабря 2005 года ре-
шением Воронежской го-
родской думы назначена 
председателем Контрольно-
счетной палаты города. 

Награды: 1970 год - юби-
лейная медаль «За доблест-
ный труд», 1986 год - орден 
«Знак Почета». 

Председатель попечитель-
ского совета школы-интерна-
та № 1 для детей-сирот.

Для многих жителей села се-
годня нет проблемы насущней 
и важней, чем замена печного 
отопления на газовое. «Гази-
фикация является ощутимым 
ресурсом роста аграрного и 
промышленного потенциала 
Воронежской области, путём 
к повышению качества жизни 
воронежцев», – заявил во время 
пребывания в Воронеже первый 
вице-премьер Дмитрий Медве-
дев. Поэтому подписанный 19 
апреля 2006 года «План-график 
синхронизации выполнения 
программы газификации регио-
нов РФ (Воронежская область)» 
губернатором Воронежской об-
ласти Владимиром Кулаковым и 
Председателем Правления ОАО 
«Газпром» Алексеем Миллером 
сыграл значительную роль в 
ускорении этого процесса.

За прошлый год в Воронеж-
ской области было введено в 
эксплуатацию 1800 километ-
ров газовых сетей, что дало 
возможность отопить дома 25 
тысяч жителей Воронежской 
области. Это один из самых вы-
соких показателей в Российской 
Федерации.

За 3 прошедших года инвес-
тиции в газовую инфраструктуру 
области увеличились в 9 раз. Но, 
вместе с тем, уровень обеспече-
ния природным газом сельской 
местности составляет всего 
около 32 процентов. Разрабо-
танный «Россельхозбанком» 
инструмент кредитования гази-
фикации жилья стал необходи-
мым подспорьем  для селян в 
решении этого вопроса.

- Письма с условиями кре-

дитования были направлены 
главам администраций с про-
сьбой довести их до сведения 
всех заинтересованных лиц, 
- рассказывает начальник от-
дела кредитования малых форм 
Воронежского регионального 
филиала ОАО «Россельхозбанк» 
Инна Солодуха. - На сегодняш-
ний день кредиты на эти цели 
получили жители Терновского, 
Аннинского, Россошанского, 
Борисоглебского, Каменского 
и ряда других районов. Но на-
иболее массовыми кредитами 
отличились Терновский и Аннин-
ский районы. И в этом немалая 
заслуга принадлежала, конечно 
же, районной и сельским адми-
нистрациям. Виктор Петрович 
Самбикин, заместитель главы 
администрации Аннинского 
района, был одним из первых, 
кто позвонил и поинтересовался 
подробностями. Мы с ним обго-
ворили все вопросы, чтобы люди 
максимально быстро смогли 
получить деньги. И затем уже 
вплотную мы начали работать 
с главой администрации сёл 
Бобяково и Большая Алексеевка 
Светланой Колмаковой. Жен-
щина настойчивая, энергичная, 
именно благодаря ей  довольно 
быстро решались многие про-
блемы. Она подключила улич-
комов, собрала документы от 
жителей. Конечно, бумаг вроде 
и  немного (один поручитель, 
план газификации дома, до-

говор подряда и обычный  для 
получения любого кредита на-
бор документов), но не каждый 
может в одиночку справиться с 
их заполнением. К тому же мы 
практикуем в таких ситуациях 
выезд сотрудников кредитного 
отдела на место, что весьма 
облегчает дело. Связались мы 
и с подрядчиком, посмотрели, 
чтобы необходимые документы 
были заполнены верно, иначе 
люди могут остаться без субси-
дий.  На сегодня деньги людьми 
получены.

Работы в этих сёлах идут пол-
ным ходом, есть надежда, что к 
августу люди забудут, что такое 
уголь и дрова. Во время приезда 
в эти сёла нам удалось встре-
титься с председателем уличного 
комитета Любовью Ивановной 
Миловановой.

- Работа была проведена 
большая, теперь уже говорить 
об этом легко, - вспоминает она. 
- Но ведь справились. Мы бла-
годарны работникам банка, их 
доброжелательности, професси-
онализму, умению с пониманием 
подойти к нуждам людей. 

А вот мнение Светланы Кол-
маковой.

- Нас привлекло то, что кредит 
в вашем банке субсидируется, 
что работаете вы без взимания 
комиссии. И ещё. Я хорошо по-
нимаю, что эффективно можно 
сработать только тогда, когда 
берёшься за работу всем миром: 

желание людей, добрая воля 
банка, настойчивость руково-
дителей.

Процесс кредитования насе-
ления на газификацию жилья 
становится всё более  массовым. 
Сегодня банк рассматривает 
заявку, полученную от  главы 
поселения села  Дзержинское 
Каширского района Андрея Сер-
геевича Нестеренко на 500 
домовладений. Определён и 
подрядчик – ООО «Техноэнерго-
монтаж». Его руководитель, Юрий 
Викторович Крючков, занима-
ется прокладкой газопровода 
низкого давления и готов пре-
доставить все необходимые 
документы для получения насе-
лением кредитов и впоследствии 
субсидий по ним.

 А совсем недавно раздался 
звонок от главы поселения Гре-
мячий Колодезь Семилукского 
района Александра Ивановича 
Дмитриева: «Это банк? Мы ждём 
вас у нас на собрании, 120 домо-
владений хотят получить кредит 
на газификацию. Хотим жить как 
в городе».

Там, куда пришёл газ сегодня 
или придёт в ближайшее время, 
- сёлам жить, молодёжи рабо-
тать, детям рождаться, а это и 
есть главная задача «Россель-
хозбанка».

 Александр ТАРХАНОВ.
На правах рекламы.   

«Россельхозбанк». 
 Лиц.№3349 ЦБ РФ от 30.12.2002.

СЕЛЬСКИЕ ПРИОРИТЕТЫ

И газ скорее  
в дом придет

Вспоминая сельский дом ро-
дителей, перед глазами чаще 
всего встаёт одна картина: 
вздувшиеся вены на  руке 
отца, несущего в дом ведёр-
ко с углём, и рядом мать с 
несколькими дровишками в 
руках – наступило утро, пора 
топить.

Пора выпускных
Вслед за школьными выпуск-

ными по Воронежу катится череда 
студенческих. Тысячи выпускников 
получили дипломы о высшем и сред-
не-специальном образовании.

Верхний снимок сделан на фа-
культете журналистики ВГУ. Диплом 
получает Анастасия Кулишенко. На 
протяжении пяти студенческих лет 
она плодотворно сотрудничала со 
многими изданиями Воронежа и об-
ласти, в том числе и с «Коммуной».

После стольких лет лекций, эк-
заменов и курсовых работ не грех 
и «оторваться», как выражается мо-
лодежь. Тут все зависит от желания 
и финансовых возможностей «раз-
ношерстного» студенчества. Кто-то 
пошумит напоследок в общежитии, 
кто-то сходит с однокурсниками в 
кафе, кто-то поедет на природу, ну, 
а кто и снимет на всю ночь какой-
нибудь клуб. Одинаковым будет 
одно – этот день им запомнится на 
всю жизнь.

Дарья ВОРОБЬЕВА. 
Фото автора.
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Какой должна быть ваша одежда летом?
Как запахи могут повлиять на наше здоровье?
Как хранить продукты в летнюю жару, 
сколько и какой жидкости нужно человеку
летом. Читайте в сегодняшнем выпуске «ЗН»

Отпуск с пользой

Город, дача или море 

Аптечка путешественника 

Чужие продукты 
и традиции питания 

Поездом, пароходом,
самолетом

Осторожно —
акклиматизация 

Наш рейтинг: чем богаты
российские курорты

Читайте 
в следующем выпуске!

Отдых 
для души

МИРЗАКАРИМ НОРБЕКОВ,
доктор психологии, доктор педа�
гогики, доктор философии в ме�
дицине, профессор, руководи�
тель Института самовосстанов�
ления человека

Скажите, пожалуйста, поче�
му мы путешествуем, и если
не по�настоящему, то хотя бы
в фантазиях?

Мы просто�напросто ищем
утерянную часть себя. Я тоже
много путешествовал, но дол�
го не мог найти территорию
своей души. Я искал на Бага�
мах, на Канарах, одним сло�
вом, в местах, ставших мод�
ными, а нашел такое место
для отдыха в пустыне. Это
Усть�Тюркское плато — совер�
шенно безлюдное, ровное как
стол, пространство между Ка�
спием и Аральским морем. 

Однажды, проезжая там на
машине, мы с женой и детьми
увидели на горизонте одиноко
горящую лампочку, и пред�
ставьте себе, ехали до нее 48
километров! Там оказался за�
брошенный железнодорожный
переезд, одинокий столб и та
самая единственная на сотни
километров вокруг горящая
лампочка. Мы остановились,
поставили палатку. Была лун�
ная ночь. Небо усеяно звезда�
ми. Абсолютная тишина, кото�
рую хотелось впитать каждой
клеточкой. И вдруг позади ме�
ня, где�то далеко, у горизонта
появился табун лошадей. Я ог�
лянулся. Животных не видно,
но отчетливо слышен стук ко�
пыт. И вот они уже проносятся
где�то рядом, а один жеребец,
судя по звуку, отделяется от та�
буна и скачет в другую сторону.
Оглядываюсь — никакого та�
буна нет! А тот жеребец — уже
совсем близко, за моей спи�
ной. И тогда я начал искать его
на земле. И знаете, кого я на�
шел?! Малюсенького жучка,
размером меньше ногтя.

Там такое безмолвие, такая
тишина, что шуршание его ла�
пок раздается, как стук копыт.
Даже колебание волосинки в
носу воспринимается там, как
ураганный свист. В этом уди�
вительном месте слышно, как
кровь с шумом водопада течет
по жилам, как оглушительно
колотится сердце.

А еще я там набрел на за�
брошенную призрачную доро�
гу в 140 километров. Она на�
чинается и заканчивается в
пустыне. Эта дорога напоми�
наете мне о тщетности нашей
городской суеты, о том боло�
те, в котором все мы дружно
живем, о тех людях, с которы�
ми когда�то встречался, все
очень «важные» разговоры.
Там я отдыхаю от суеты и
фальшивых городских ценно�
стей. Все это проходит через
мое сознание и рассеивается в
пустыне как дым. Там исчеза�
ет все, кроме желания поярче
прочувствовать эту умиротво�
ряющую непостижимость.
Именно там я впервые осоз�
нал, что истинный смысл
жизни нужно искать внутри
себя, и настоящий отдых тоже
— внутри. Там постигается
ценность самой жизни.

Каждый раз после такого пу�
тешествия я возвращаюсь вну�
тренне чистым, а в душе —
прозрачное родниковое озеро,
на дне, которого в свете восхо�
дящего солнца видно, как пе�
реливается каждый камешек.
И вода в этом озере живая.

правила победителя

анонс

— Наталья Николаевна, вы не очень
часто появляетесь на страницах
прессы. Но многим интересно было
бы узнать, как сейчас живет люби�
мица миллионов зрителей?

— Я живу нестандартной по ны�
нешним временам жизнью. Ни�
когда не любила массовых меро�
приятий, которые сегодня назы�
вают тусовками. Я их терпеть не
могу, потому что чувствую себя
на них дискомфортно. Телевизор
почти не включаю, есть много
хороших книг. Так что ничего не�
вероятного у меня не происходит.

— А как вы отдыхаете летом?
— Я уезжаю отдыхать только в
октябре. Поэтому летом я живу в
Москве, хожу в бассейн, гуляю у
подножия Ленинских гор, зани�
маюсь интеллектуальной жиз�
нью, развлекаюсь настолько, на�
сколько это мне нужно. Веду до�
статочно замкнутый образ жиз�

ни. Вообще, лето я посвящаю
себе — у меня такая собственная
восстановительная программа. 

— Значит, это бассейн, прогулки,
отрешение от всего помогают вам
так хорошо выглядеть?

— Не только. Я каждый день за�
нимаюсь гимнастикой по систе�
ме йогов, бегаю по утрам, соблю�
даю строгую диету: ничего жир�
ного, жареного, сладкого, муч�
ного. Не ем мясо, только запе�
ченную в духовке или отварную
рыбу, иногда птицу. Вообще не
употребляю алкоголя и не курю. 

— А в октябре, куда предпочитаете
ездить?

— Я езжу на Кипр, где постоян�
но живу в одном и том же отеле.
Мне нравится, что там спокой�
но, ничего не меняется, нет того
психоза, который здесь на каж�
дом углу, там чистый воздух, по�
трясающий большой пляж. 

У меня нет этой традиционной
московской любви к даче, абсо�
лютно равнодушна к этому делу.
Кроме командировок ездила по
всему миру раз в три года, как
тогдашняя власть нам разрешала
выезжать. 
Поэтому у меня уже такой ба�
гаж впечатлений, я так много
видела всего, что мне, честно
говоря, сейчас путешествовать
совсем не хочется, потому что я
практически весь мир объезди�
ла и в некоторых местах я была
по много раз. 

— А у вас не бывает агрессивного
настроения? Никогда не сердитесь?

— Я бываю агрессивной, только
когда я бессильна что�то сде�
лать, или когда я кого�то защи�
щаю. Например, я могу быть
очень агрессивна, когда при мне
обижают животных.

— Вас в Москве называют извест�
ной кошатницей. 

— Началось с того, что я увиде�
ла, как одна пожилая женщина
постоянно кормит кошек, и ста�
ла ей помогать. Приносила сна�
чала продукты, а потом и деньги.

Вскоре она заболела, и я начала
сама ходить кормить животных.
Их было около десяти. А когда
женщина умерла, я для себя ре�
шила, что получила от нее на�
следство и Божье благословение.
Во дворе есть люди, которые не�
навидят животных. Но я их на
место так ставлю... Я никогда в
жизни матом не ругалась, но
этих я посылала, и они отстали
от меня (смеется).

— По�моему, у Виктора Конецкого в
одной из книг есть размышления о
пользе мата…

— Я поняла, что в некоторых
случаях это очень эффективно.
Этот язык специально изобре�
тен для ситуаций, когда по�дру�
гому не выскажешься. Потому
что начинаешь людям объяс�
нять, а они не понимают. А два
слова скажешь — тут же повер�
нулись и пошли. 

— А что еще может вывести вас из
себя? В творчестве, например?

— Если я вкладываюсь в роль
изо всех сил и делаю свою рабо�
ту на определенном уровне, а
меня режиссер опускает до свое�
го уровня, то мне хочется взять в
руки автомат с большим количе�
ством патронов. 

— Судя по тому, что о жестоких
смертях режиссеров в последнее
время не было слышно, видимо, ав�
томат в руки вы берете нечасто?

— Да, но иногда очень хочется.
В прошлом году я снималась в
одном фильме, не хочу даже его

называть, все лето, а когда уви�
дела то, что получилось… У ме�
ня раньше никогда не было та�
кого настроения по отношению
к режиссеру. Я никогда в жизни
не была в таком тяжелом шоке,
в котором оказалась после того,
что увидела. Знаете, когда ре�
жиссер уничтожает драматур�
гию роли, которую ты выстраи�
ваешь, жизнь, которую ты в эту
роль привнесла… Актерам не
давали даже прочитать вслух
сцену, чтобы услышать друг
друга — так торопились побыс�
трее закончить съемки и деньги
положить в карман. В таких
случаях я зверею. Никогда не
снималась только ради денег. У
всех у нас бывали сложные вре�
мена, но и тогда мы старались
хотя бы из худшего выбрать
лучшее. 

— Банальный вопрос: расскажите о
своих творческих планах?

— Уверена, что о них никогда
нельзя рассказывать, просто тог�
да они не осуществятся. Раньше
часто ездила на творческие
встречи, актеры делились со
зрителями своими планами,
мыслями. И заметила, что если
вслух произнесешь неначатую
работу, она никогда не состоит�
ся. Поэтому теперь никогда это�
го не делаю. Творческие планы
прилетают ко мне из космоса,
поэтому не будем гневить Бо�
га — как судьба сложится.

Беседовал Владимир Лысов

Одна из красивейших актрис
советского кино, брюнетка с
голубыми глазами, обаятель�
нейшей улыбкой и завора�
живающим голосом, народ�
ная артистка РСФСР Ната�
лья Фатеева и сегодня в пре�
красной форме. О том, как
ей это удается, актриса рас�

сказала корреспонденту «ЗН».

Основная опасность, подстерегающая нас в жар�
кие дни — пищевые отравления. Не секрет, что в жа�
ру продукты стремительно портятся, особенно при
отсутствии холодильника.

Причинами кишечных заболеваний являются недо�
брокачественные продукты, употребляемые в пищу
после длительного и неправильного хранения, немы�
тые овощи, фрукты и несоблюдение правил личной
гигиены. И если о немытых руках мы иногда вспоми�
наем, то о том, что рассадником бактерий является
скоропортящаяся провизия, как правило, нет. Самая
большая ошибка — это мнение, что пища становятся
непригодной, только когда заканчивается срок годно�
сти, указанный на этикетке. На жаре сроки годности
сокращаются, по меньшей мере, в два раза.

Скоропортящиеся продукты при температуре выше
+20 градусов можно хранить не более двух часов. Ес�
ли же в жару вы отправились на пикник, постарайтесь
свести к минимуму время, которое продукты находят�
ся в машине, перегретый автомобиль — это настоя�
щий инкубатор микробов. 

После соприкосновения с сырым мясом (напри�
мер, во время приготовления шашлыков) посуду не�
обходимо вымыть самым тщательным образом, а
разделочную доску отдраить жесткой губкой, после
чего натереть ее солью.

Приготовленное мясо (бефстроганов, гуляш, шаш�
лык) хранится в холодильнике не более 18 часов,
фарш — 12 часов, отварная рыба, мясо, вареные кол�
басы — не более суток. Срок хранения жареных пи�
рожков, беляшей, котлет и сосисок в тесте, чебуре�
ков — не более 3 часов при температуре 20 градусов.

Очень осторожно следует относиться к употребле�
нию творога в свежем виде. Лучше использовать его
для приготовления запеканок, сырников. Молоко же�
лательно покупать в асептических упаковках — им ни
солнце, ни жара не помеха. Фильтры помогают изба�
виться от механических примесей, но не от микроор�
ганизмов. Чаще наоборот — загрязненные фильтры
на жаре становятся рассадником микробов. 

Необходимо позаботиться и о том, чтобы обезопа�
сить себя от недоброкачественных продуктов. Самое
верное решение — брать еду не на стихийных рынках,
а фасованную в магазинах. Покупая, например, «пар�
ное» молоко или сметану у доброй старушки на трас�
се, мы понятия не имеем, сколько времени они про�
лежали на прилавке под палящим солнцем и откуда
взялись эти пластиковые бутылки и банки. К сожале�
нию, уровень токсинов по внешнему виду продукта не
определишь, здесь необходимы сертификаты качест�
ва, сроки реализации. Если соблазнились на ранние
фрукты и овощи, поинтересуйтесь о справке санитар�
ного контроля. Хочется свежей рыбы — спрашивайте
документ, где указывается дата вылова и реализации.
Ну а если все же отравились, не занимайтесь самоле�
чением. Выпейте несколько таблеток активированно�
го угля и обращайтесь к врачу. Причем, не оставляй�
те без внимания легкие формы отравлений. Челове�
ку, перенесшему инфекцию на ногах, в будущем не
избежать хронических кишечных заболеваний. Кроме
того, он становится носителем инфекции и может за�
разить окружающих.

Сергей Алексеев

температурные обязательства

Когда столбик термометра под�
бирается к 30 градусам, особенное
значение приобретает то, что на
вас надето. Хочется, конечно, во�
обще избавиться от лишней одеж�
ды и проводить время исключи�
тельно в тени у водоема, но для
большинства это возможно только
в отпуске. А в остальное время
приходится одеваться. 

В жаркие солнечные дни, осо�
бенно на юге, мы ходим в летней
яркой одежде, чтобы уменьшить
воздействие на организм солнеч�

ной радиации. Летом одежду луч�
ше всего носить из натуральных
волокон, светлых тонов, хорошо
пропускающую воздух и защищаю�
щую от ультрафиолета. Хорошая
проницаемость тканей необходима
для того, чтобы обеспечить доста�
точный воздухообмен между телом
и внешней средой. 

Человек дышит не только лег�
кими, но и кожей. Ткани полотня�
ного переплетения (бязь, мадапо�
лам, лен) менее проницаемы для
воздуха, чем ткани атласного (са�

тин) и в особенности крепового
(креп) переплетения. Воздухопро�
ницаемость крепа в 7�8 раз выше,
чем воздухопроницаемость бязи
или полотна. Летом большое зна�
чение имеет быстрота впитывания
тканью влаги, а также скорость ее
испарения. Наибольшее количес�
тво влаги впитывают льняные тка�
ни, хлопчатобумажные впитывают
в 3�4 раза меньше. Хорошо подо�
бранная летняя одежда помогает
организму осуществлять терморе�
гуляцию, дышать и защищает его

от интенсивного солнечного облу�
чения. 

Синтетическая одежда, если
только она не специально разра�
ботана для жары, задерживает
испарение пота, поскольку не
впитывает влаги, синтетические
нити ткани остаются жесткими.
Для тела это некомфортно и
вредно. Не трудно сделать вывод,
что летом предпочтительнее но�
сить одежду, сшитую из нату�
ральных тканей.

Владимир Коптев

лето встречают по одежке

Красота земная, идеи — из космоса
Те, кто по�настоящему любят животных,
никогда не дадут в обиду своих любимцев

Активное воздействие запаха на
организм человека известно
давно. Например, запах вани�

лина ослабляет сердцебиение, розо�
вое масло понижает кровяное давле�
ние, запах валерианового корня, как
показали опыты, на 2,5 минуты за�
медляет свертывание крови, горький
запах полыни увеличивает силу со�
кращения мышц. Респираторные от�
равления могут возникать при дли�
тельном нахождении в окружении за�
рослей черемухи или в помещении
без хорошей вентиляции с букетом
цветов, обладающих резким запахом,
таких, как лилия или гиацинт. По�
следствия могут быть довольно серь�
езными — удушье, головная боль и

головокружение, чихание, кашель, и
потеря сознания. 

Многие растения обладают природ�
ными веществами — репеллентами.
Грецкие орехи растут на дереве, под
сенью которого не бывает насекомых
из�за листьев, насыщенных эфирным
маслом. Полынь, пижма, мята и дру�
гие оберегают плодовые и ягодные
культуры от плодожорки, огневки. 

Еще одно явление было открыто со�
ветским ученым Борисом Токиным. В
1928 году, будучи студентом, он открыл
свойство растений в процессе своей
жизнедеятельности выделять особые
химические вещества, названные фи�
тонцидами. Летучие фитонциды спо�
собны оказывать действие на расстоя�

нии, например, листья дуба, эвкалип�
та, хвоя сосны и других. Фитонциды
чеснока, лука, хрена убивают многие
виды простейших, бактерий и низших
грибов уже в первые минуты и даже се�
кунды. Один гектар соснового бора
выделяет в атмосферу за сутки около 5
кг летучих фитонцидов, можжевелово�

го леса — около 30 кг. Образно выража�
ясь, всего один гектар можжевельника
мог бы сделать здоровой жизнь круп�
ного города. В хвойных лесах вне зави�
симости от близости населённых
пунктов, воздух практически стерилен.

В медицинской практике антимик�
робные свойства фитонцидов исполь�
зуются, к сожалению, довольно редко,
хотя препараты лука, чеснока, хрена,
зверобоя пронзеннолистного приме�
няют для лечения гнойных ран, трофи�
ческих язв, трихомонадного кольпита и
др. Фитонциды ряда растений стиму�
лируют также двигательную и секре�
торную активность желудочно�кишеч�
ного тракта, сердечную деятельность.

Наталья Строева

Создавая садовые композиции, люди часто не
учитывают воздействия растений на окружающую
среду и на самих себя. А оно может оказаться не
только неприятным, но и опасным. И причиной
этому простой запах.

Когда температура тела превышает опреде�
ленный порог, автоматически включаются меха�
низмы терморегуляции организма, начинают
работать потовые железы. Пот, испаряясь с по�
верхности кожи, охлаждает организм. Состоит
он в основном из воды, органических соедине�
ний и минеральных солей. Некоторые старают�
ся в жару поменьше пить, чтобы не потеть. По�
теть все равно придется, но в этом случае воз�
растает опасность обезвоживания. Его симпто�
мы — слабость, головокружение, учащенное
сердцебиение, головная боль. 

Особенно важно соблюдать питьевой ре�
жим людям пожилого возраста: недостаток
влаги может спровоцировать заторможен�
ность, нарушение кровообращения, снижение
концентрации, состояние растерянности, рас�
стройство или отказ функции почек и даже
сердечные приступы. Необходимо выпивать
от полутора до трех литров жидкости в день.
Но не любая жидкость хороша для организма.
Простейший вариант — минеральная вода без
газа и зеленый чай. Впрочем, заставлять себя
наливаться водой через силу не стоит — лучше
пить столько, сколько организм требует. Ина�
че на сердце и почки приходится неоправдан�
ная дополнительная нагрузка, а они в жару и
так работают в усиленном режиме. Именно
поэтому от сладких газированных напитков
необходимо воздержаться — жажду они почти

не утоляют, сколько ни выпей, а нагрузку на
сердце и почки дают изрядную. В этом плане
очень хорошо утолять жажду соками. Можно
сказать, что «перепить» сок почти невозмож�
но. Главное здесь — не ошибиться с упаков�
кой. Со временем под воздействием света и
кислорода витамины и полезные вещества в
соке способны разрушаться. В асептической
картонной упаковке сок сохраняется значи�
тельно лучше, так как имеющийся в ней слой

алюминия прекрасно защищает его от кисло�
рода, запахов и света, а полиэтилен служит
барьером для влаги и бактерий.

Внимание! Пиво не только не пополняет за�
пасы жидкости в организме, но и уменьшает их.
Возрастает нагрузка на почки и сердце. А спус�
тя 30�40 минут возникает чувство жажды «с по�
хмелья». Поэтому не злоупотребляйте пивом в
жару. Впрочем, как и любым алкоголем. 

Евгений Пальцев

жара и жажда

Вентиляторы, сквозняки, от�
крытые автомобильные окна
создают обманчивую и весьма
опасную прохладу. Когда тело
разогрето, все это представля�
ет опасность для мышц спины,
шеи, поясницы. Длительное
сидение перед вентилятором
может привести к простуде и
даже воспалению легких. Све�
жий воздух и сквозняк — раз�
ные вещи. Рекомендуется со�
здавать сквозняк и включать
вентилятор во время проветри�
вания помещения, предвари�
тельно его покинув. А вентиля�
тор нужно располагать на рас�
стоянии не менее чем 1,5�2
метра от себя. 

Еще опасней кондиционеры.
Бесспорно, они помогают нам
не сойти с ума в душном офисе
или раскаленной машине. Час�
то, торопясь обрести желанную
прохладу, мы устанавливаем
кондиционер на слишком «хо�
лодный» режим. В этом случае
как минимум простуда гаранти�
рована. Идеальный вариант —
когда температура в помеще�
нии приблизительно 21�24°С. 

Но если кондиционеры —
опасность сравнительно моло�
дая, то мороженое — наш ста�
рый «заклятый друг». Две мину�
ты райского наслаждения могут

обернуться двумя неделями ан�
гины. Избежать этого можно,
выполняя правила столь же
старые, как само мороженое:
не откусывайте большие куски,
не глотайте их сразу. 

Очень многие получают про�
студу на пляже. Разопрев от
жары, вспотев по дороге и с
вожделением бросившись в
манящую прохладу воды, вы
рискуете получить в лучшем
случае боль в горле и насморк,
в худшем — гайморит, отит или
воспаление легких. В этом слу�
чае организм слишком резко
охлаждается. Прежде, чем пры�
гнуть в воду, надо немного ос�
тыть в тени. Но и остыв, не сле�
дует сразу нырять — лучше зай�
ти сначала по колено, зачерп�
нуть воды в ладони и смочить
тело. И только после этого
можно купаться в удовольст�
вие. Однако усердствовать не
стоит — оптимальный режим
купания для незакаленных — в
среднем 10 минут при темпе�
ратуре воды не ниже 22 граду�
сов. Все перечисленные опас�
ности лета актуальны не только
для взрослых, но особенно —
для детей, чьи неокрепшие ор�
ганизмы особенно уязвимы при
резких перепадах температуры.

Татьяна Федорова 

жаркие простуды

Одно и то же растение на разных стадиях развития может пахнуть
по�разному. Любители кориандра, например, знают, что на ранней
стадии развития по запаху он напоминает раздавленного клопа, а ко
времени зрелости обретает приятный аромат. Цветущая айва рас�
пространяет запах фекалий, а ее высушенные плоды источают при�
ятный аромат дорогих духов. Цветки груши пахнут протухшей говя�

диной, чего не скажешь о плодах. Барбарис при цветении пахнет
промокшими тряпками, а при созревании плодов запах пропадает
вовсе. Роскошно цветущие фритиллярии (императорский рябчик) и
магония поддуболистная не позволяют своим поклонникам нахо�
диться рядом с собой более нескольких секунд из�за сильного запа�
ха аммиака

капризы обоняния

Ароматы красоты 
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LДЕЛОВОЙ ВЕСТНИК

РЕЗУЛЬТАТЫ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ 
ОТ 06.06.2007 ГОДА

Отчет об итогах голосования на годовом Общем собрании акционеров
ОАО «Воронежская магистральная сетевая компания»

Открытое акционерное общество «Воронежская магистральная сетевая компания»
Место нахождения общества: 394033, Российская Федерация, г. Воронеж, ул. Арзамасская, д. 2.
Вид общего собрания: Годовое
Дата проведения собрания: 6 июня 2007 г.
Почтовые адреса, по которым направлялись заполненные бюллетени для голосования:
- 105082, Российская Федерация, г. Москва, ул. Большая Почтовая, д.34, стр.8, ОАО «ЦМД»;
- 394033, Российская Федерация, г. Воронеж, ул. Арзамасская, д. 2.
Повестка дня общего собрания акционеров:
1. Об утверждении годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о прибылях и убытках Общества
2. О распределении прибыли (в том числе о выплате дивидендов) и убытков Общества по результатам 2006 финансового года
3. Об избрании членов Совета директоров Общества
4. Об избрании членов Ревизионной комиссии Общества
5. Об утверждении аудитора Общества
6. О внесении изменений и дополнений в Устав Общества.

№ вопроса повес-
тки дня

Число голосов, которыми обладали лица, 
включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании:

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в 
общем собрании акционеров:

По вопросу № 1 74 836 819 41 878 379  (кворум имелся)

По вопросу № 2 74 836 819 41 878 379  (кворум имелся)

По вопросу № 3 673 531 371 (при кумулятивном голосо-
вании)

376 905 411  (при кумулятивном голосовании кворум имелся)

По вопросу № 4 74 836 819 41 878 379  (кворум имелся)

По вопросу № 5 74 836 819 41 878 379  (кворум имелся)

По вопросу № 6 74 836 819 41 878 379  (кворум имелся)

Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования по каждому вопросу:

№ вопроса повестки дня «ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ»

По вопросу № 1 36 703 378 (87.6428%) 0 0

По вопросу № 2 36 700 662 (87.6363%) 0 2 716

По вопросу № 3 № ФИО кандидата Кол-во голосов «ЗА» Кол-во голосов «ЗА» в %

1 Филькин Роман Алексеевич 46 575 009 12.3572

2 Воронкин Александр Васильевич 41 280 269 10.9524

3 Горланов Андрей Сергеевич 41 280 268 10.9524

4 Волжан Елена Игоревна 41 280 268 10.9524

5 Косиковский Сергей Федорович 41 280 268 10.9524

6 Тузов Дмитрий Анатольевич 41 280 268 10.9524

7 Куля Валерий Иванович 41 280 268 10.9524

8 Некипелов Юрий Борисович 41 280 268 10.9524

9 Пархомук Ольга Викторовна 41 280 267 10.9524

10 Бранис  Александр Маркович 0 0.0000

11 Ивашковский Сергей Станиславович 0 0.0000

12 Мазалов Иван Николаевич 0 0.0000

13 Стаценко Сергей Олегович 0 0.0000

14 Хальмеев Тахир Каюмович 0 0.0000

«ПРОТИВ» всех кандидатов проголосовало: 0 0.0000

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» по всем кандидатам: 0 0.0000

По вопросу № 4 № ФИО кандидата Кол-во голосов «ЗА» Кол-во голосов «ЗА» в %

1 Баитов Анатолий Валерьевич 36 703 378 87.6428

2 Якушева Людмила Владимировна 36 703 378 87.6428

3 Ивашенко Константин Михайлович 36 703 378 87.6428

4 Баранова Юлия Викторовна 36 699 458 87.6334

5 Кабизьскина Елена Александровна 36 699 458 87.6334

По вопросу 
№ 5

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ»

36 700 662  (87.6363 %) 0 2 716

По вопросу № 6 № пункта «ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ»

6.01 36 700 662 (87.6363 %) 0 2 716 (0.0065 %)

6.02 36 697 492  (87.6287 %) 3 170 (0.0076 %) 2 716 (0.0065 %)

6.03 36 700 662 (87.6363 %) 0 2 716 (0.0065 %)

6.04 36 700 662 (87.6363 %) 0 2 716  (0.0065 %)

6.05 36 700 662  (87.6363 %) 0 2 716  (0.0065 %)

6.06 36 700 662 (87.6363 %) 0 2 716 (0.0065 %)

6.07 36 700 662 (87.6363 %) 0 2 716  (0.0065 %)

6.08 36 700 662  (87.6363 %) 0 2 716  (0.0065 %)

6.09 36 697 492 (87.6287 %) 3 170 (0.0076 %) 2 716 (0.0065 %)

6.10 36 697 492 (87.6287 %) 3 170 (0.0076 %) 2 716 (0.0065 %)

6.11 36 700 662  (87.6363 %) 0 2 716 (0.0065 %)

Формулировка решений, принятых Общим собранием акционеров:
По вопросу 1:
Утвердить годовой отчет  Общества за 2006 год, годовую бухгалтерскую отчетность Общества за 2006 год, отчет о прибылях и убыт-
ках Общества за 2006 год. 
По вопросу 2:
Утвердить следующее распределение прибыли (убытков) Общества за 2006 финансовый год:

(тыс. руб.)

Нераспределенная прибыль (убыток) отчетного периода: 4141

Распределить на:   Резервный фонд 207

                                           Фонд накопления -

                                           Дивиденды -

                                           Погашение убытков прошлых лет 3934

 2.1. Не выплачивать дивиденды по обыкновенным акциям Общества по результатам 2006 года.
2.2. Не выплачивать дивиденды по привилегированным акциям Общества по результатам 2006 года.
По вопросу 3: 
Избрать Совет директоров Общества в составе:
1. Филькин Роман Алексеевич
2. Воронкин Александр Васильевич
3. Горланов Андрей Сергеевич
4. Волжан Елена Игоревна
5. Косиковский Сергей Федорович
6. Куля Валерий Иванович 
7. Некипелов Юрий Борисович
8. Тузов Дмитрий Анатольевич 
9. Пархомук Ольга Викторовна
По вопросу 4:
Избрать Ревизионную комиссию Общества в составе:
1. Баитов Анатолий Валерьевич 
2. Якушева Людмила Владимировна 
3. Кабизьскина Елена Александровна
4. Баранова Юлия Викторовна 
5. Ивашенко Константин Михайлович
По вопросу 5:
Утвердить аудитором Общества ООО РСМ «Топ-Аудит».
По вопросу 6:
6.01 Внести в Устав Общества следующие изменения и дополнения:
В статье 5:
Пункт 5.8 изложить в следующей редакции::
5.8. Общество вправе приобретать размещенные им акции по решению Совета директоров Общества (в соответствии с пунктом 2 
статьи 72 Федерального закона «Об акционерных обществах»).
Совет директоров не вправе принимать решение о приобретении Обществом акций, если номинальная стоимость акций Общества, 
находящихся в обращении, составит менее 90 процентов от уставного капитала Общества.
 Акции, приобретенные Обществом в соответствии с настоящим пунктом, не предоставляют права голоса, они не учитываются при 
подсчете голосов, по ним не начисляются дивиденды. Такие акции должны быть реализованы по решению Совета директоров по 
цене не ниже их рыночной стоимости  не позднее одного года с даты их приобретения. В противном случае Общее собрание акцио-
неров должно принять решение об уменьшении уставного капитала Общества путем погашения указанных акций.
 Оплата акций, приобретаемых в соответствии с настоящим пунктом, может по решению Совета директоров осуществляться деньга-
ми и (или) иным имуществом.
6.02 Внести в Устав Общества следующие изменения и дополнения:
В статье 10:
Подпункт 18) п. 10.2. изложить в следующей редакции:
18) принятие решения об участии в финансово-промышленных группах, ассоциациях и иных объединениях коммерческих организа-
ций;
6.03 Внести в Устав Общества следующие изменения и дополнения:
Пункт 10.5. изложить в следующей редакции:
Решения Общего собрания акционеров Общества принимается большинством в три четверти голосов акционеров - владельцев го-
лосующих акций Общества, принимающих участие в Общем собрании акционеров Общества, по следующим вопросам:
- внесение изменений и дополнений в Устав или утверждение Устава в новой редакции;
- реорганизация Общества;
- ликвидация Общества, назначение ликвидационной комиссии и утверждение промежуточного и окончательного ликвидационных 
балансов;
- определение количества, номинальной стоимости, категории (типа) объявленных акций и прав, предоставляемых этими акциями;
- уменьшение уставного капитала Общества путем уменьшения номинальной стоимости акций;
- размещение акций (эмиссионных ценных бумаг Общества, конвертируемых в акции) посредством закрытой подписки по решению 
Общего собрания акционеров об увеличении уставного капитала Общества путем размещения дополнительных акций (о размеще-
нии эмиссионных ценных бумаг Общества, конвертируемых в акции);

- размещение посредством открытой подписки обыкновенных акций, составляющих более 25 (Двадцати пяти) процентов ранее раз-
мещенных обыкновенных акций;
- размещение посредством открытой подписки конвертируемых в обыкновенные акции эмиссионных ценных бумаг, которые могут 
быть конвертированы в обыкновенные акции, составляющие более 25 (Двадцати пяти) процентов ранее размещенных обыкновен-
ных акций;
- принятие решений об одобрении крупной сделки, предметом которой является имущество, стоимость которого составляет более 50 
(Пятидесяти) процентов балансовой стоимости активов Общества;
- в иных случаях, предусмотренных Федеральным законом «Об акционерных обществах».
Решение об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересованность в соответствии со статьей 81 Федерального зако-
на «Об акционерных обществах», принимается Общим собранием акционеров Общества в соответствии со ст. 83 ФЗ «Об акционерных 
обществах».
6.04 Внести в Устав Общества следующие изменения и дополнения:
В статье 11:
Абзац 1 п. 11.5. изложить в следующей редакции:
11.5 Сообщение о созыве Общего собрания акционеров направляется (либо вручается) каждому лицу, указанному в списке лиц, име-
ющих право на участие в общем собрании акционеров, вместе с бюллетенями для голосования, а также публикуется Обществом не 
позднее чем за 20 (Двадцать) дней, а сообщение о проведении Общего собрания акционеров, повестка дня которого содержит воп-
рос о реорганизации Общества, - не позднее чем за 30 (Тридцать) дней до даты его проведения в газете “Коммуна”, за исключением 
случаев, предусмотренных Федеральным законом «Об акционерных обществах».
6.05 Внести в Устав Общества следующие изменения и дополнения:
В Статье 12:
Пункт 12.4. изложить в следующей редакции:
Сообщение о проведении Общего собрания акционеров путем заочного голосования публикуется Обществом не позднее чем за 20 
(Двадцать) дней, а сообщение о проведении Общего собрания акционеров, повестка дня которого содержит вопрос о реорганизации 
Общества, - не позднее чем за 30 (Тридцать) дней до даты окончания приема Обществом бюллетеней в газете “Коммуна”, за исклю-
чением случаев, предусмотренных Федеральным законом «Об акционерных обществах».
6.06 Внести в Устав Общества следующие изменения и дополнения:
В статье 13:
Пункт 13.3. изложить в следующей редакции:
13.3. Предложение о внесении вопросов в повестку дня Общего собрания акционеров должно содержать формулировку каждого 
предлагаемого вопроса, а предложение о выдвижении кандидатов - имя и данные документа, удостоверяющего личность (серия и 
(или) номер документа, дата и место его выдачи, орган, выдавший документ), каждого предлагаемого кандидата, наименование орга-
на, для избрания в который он предлагается.
6.07 Внести в Устав Общества следующие изменения и дополнения:
В статье 14:
Исключить подпункт 14.9.4. п. 14.9.
6.08 Внести в Устав Общества следующие изменения и дополнения:
Дополнить п. 14.10 следующего содержания:
          В случае, если предлагаемая повестка дня общего собрания акционеров содержит вопрос о реорганизации общества в форме 
слияния, выделения или разделения и вопрос об избрании совета директоров (наблюдательного совета) общества, создаваемого 
путем реорганизации в форме слияния, выделения или разделения, акционер или акционеры, являющиеся в совокупности владель-
цами не менее чем 2 процентов голосующих акций реорганизуемого общества, вправе выдвинуть кандидатов в совет директоров 
(наблюдательный совет) создаваемого общества, его коллегиальный исполнительный орган, ревизионную комиссию или кандидата 
в ревизоры, число которых не может превышать количественный состав соответствующего органа, указываемый в сообщении о 
проведении общего собрания акционеров общества в соответствии с проектом устава создаваемого общества, а также выдвинуть 
кандидата на должность единоличного исполнительного органа создаваемого общества.
          В случае, если предлагаемая повестка дня общего собрания акционеров содержит вопрос о реорганизации общества в форме 
слияния, акционер или акционеры, являющиеся в совокупности владельцами не менее чем 2 процентов голосующих акций реоргани-
зуемого общества, вправе выдвинуть кандидатов для избрания в совет директоров (наблюдательный совет) создаваемого путем ре-
организации в форме слияния общества, число которых не может превышать число избираемых соответствующим обществом членов 
совета директоров (наблюдательного совета) создаваемого общества, указываемое в сообщении о проведении общего собрания 
акционеров общества в соответствии с договором о слиянии.
          Предложения о выдвижении кандидатов должны поступить в реорганизуемое общество не позднее чем за 45 дней до дня про-
ведения общего собрания акционеров реорганизуемого общества.
          Решение о включении лиц, выдвинутых акционерами или советом директоров (наблюдательным советом) реорганизуемого об-
щества кандидатами, в список членов коллегиального исполнительного органа, ревизионной комиссии или решения об утверждении 
ревизора и об утверждении лица, осуществляющего функции единоличного исполнительного органа каждого общества, создавае-
мого путем реорганизации в форме слияния, разделения или выделения, принимаются большинством в три четверти голосов членов 
совета директоров (наблюдательного совета) реорганизуемого общества. При этом не учитываются голоса выбывших членов совета 
директоров (наблюдательного совета) этого общества.
6.09 Внести в Устав Общества следующие изменения и дополнения:
В статье 15:
Подпункт 8) п. 15.1. изложить в следующей редакции:
8) утверждение решения о выпуске ценных бумаг, проспекта ценных бумаг и отчета об итогах выпуска ценных бумаг, отчетов об ито-
гах приобретения акций у акционеров Общества, отчетов об итогах погашения акций, отчетов об итогах предъявления акционерами 
Общества требований о выкупе принадлежащих им акций;
6.10 Внести в Устав Общества следующие изменения и дополнения:
Подпункт 21) п. 15.1. изложить в следующей редакции:
21) определение кредитной политики Общества в части выдачи Обществом ссуд, заключения кредитных договоров и договоров 
займа, договоров банковской гарантии, выдачи поручительств, в том числе о предоставлении работникам общества корпоративной 
поддержки в улучшении жилищных условий в виде субсидии, компенсации затрат, беспроцентных займов, принятия обязательств по 
векселю (выдача простого и переводного векселя), передачи имущества в залог и принятие решений о совершении Обществом ука-
занных сделок в случаях, когда порядок принятия решений по ним не определен кредитной политикой Общества;
6.11 Внести в Устав Общества следующие изменения и дополнения:
Пункт 15.1 дополнить п.п. 45) следующего содержания:
45) определение принципов функционирования системы внутреннего контроля, утверждение документов, регулирующих функциони-
рование внутреннего контроля, рассмотрение результатов работы системы внутреннего аудита;
Подпункт 45) считать, соответственно, подпунктом 46)

Председательствующий Общего собрания акционеров А.В. Воронкин
Секретарь Общего собрания Е.А. Горбань

«28» июня _2007г.
№__ _ _8-в__ _ __

Реестровый номер торгов _8_

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
 НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

1. Торги проводит: Государственный заказчик / Уполномоченный орган
Государственный заказчик: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области 
Место нахождения: г. Воронеж, ул.Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул.Никитинская, 50
Адрес электронной почты:uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: 77-27-66
Уполномоченный орган: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул.Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул.Никитинская, 50
Адрес электронной почты:uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: 77-27-66
2. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе проводятся по адресу: г. Воронеж, ул.Никитинская, 50, «28» июня 2007г.
Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе начались в 12 часов 00 минут. 
3. Состав конкурсной комиссии определен.

Председатель конкурсной комиссии:

Лутов Игорь Александрович начальник отдела развития автомобильных дорог и управления дорожным хозяйством 
главного управления автомобильных дорог Воронежской области 

Члены конкурсной комиссии:

Глагольев Анатолий Владимирович первый заместитель руководителя главного управления автомобильных дорог Воронеж-
ской области 

Дудин Александр Митрофанович заместитель руководителя главного управления автомобильных дорог Воронежской 
области 

Гощенко Николай Иванович начальник отдела контроля качества и приемки выполненных работ главного управле-
ния автомобильных дорог Воронежской области 

Говорова Нина Михайловна начальник сметно-договорного отдела главного управления автомобильных дорог Воро-
нежской области 

Цуроева Лариса Александровна начальник отдела юридической и кадровой работы главного управления автомобильных 
дорог Воронежской области 

Секретарь конкурсной комиссии:

Грузда Андрей Викторович советник отдела развития автомобильных дорог и управления дорожным хозяйством 
главного управления автомобильных дорог Воронежской области 

В состав конкурсной комиссии входит 7 членов. Заседание проводится в присутствии 4 членов комиссии. Кворум имеется, комиссия 
правомочна. 
4. Наименование предмета конкурса: 
 Строительство автомобильной дороги «п. Нижнедевицк - с. Нижнедевицк» - х. Широкий в Нижнедевицком районе Воронежской 
области. Мощность: 6.05 км. Извещение о проведении настоящего конкурса было опубликовано в официальном печатном издании 
Воронежской области газете «Коммуна» в № 76 (24913) от 25 мая 2007 г. и размещено на официальном сайте администрации Воро-
нежской области www.gfu.vrn.ru 25 мая 2007г. 
 4.1. Предмет государственного контракта:

Предмет государственного контракта Начальная (максимальная) цена государс-
твенного контракта (цена лота), руб.

Строительство автомобильной дороги «п. Нижнедевицк - с. Нижнедевицк» - х. Широ-
кий в Нижнедевицком районе Воронежской области 53 447 488

 4.2. Сведения об участниках конкурса, заявки на участие в конкурсе которых были рассмотрены, об условиях исполнения кон-
тракта, предложенных в заявках, о критериях оценки заявок. 

№
п/п

Наименование участника 
размещения заказа

Условия исполнения государственного контракта
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1 2 3 4 5 6 7

1
Общество с ограниченной 
ответственностью «Дор-
спецстрой»

53 447 488
Июль 2007г. 
– 14 октября 
2008г.

Хорошее, в соответствии с требовани-
ями государственных стандартов, са-
нитарных норм и правил, требованиям 
к методам и технологии выполнения 
работ 

4 года 100 %

2
Общество с ограниченной 
ответственностью «Инже-
нерный дорожный сервис»

53 447 488
Июль 2007г. 
– октябрь 
2008г.

В соответствии с проектной докумен-
тацией и требованиями СНиП и ГОСТ 3 года 100 %

 4.3. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки 
и сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на учас-
тие в конкурсе следующих порядковых номеров: 

Регистраци-
онный
номер за-
явки

Участник конкурса

Присвоенный порядковый номер по 
мере уменьшения степени выгодности 
предложенных условий исполнения 
контракта (арабскими цифрами и 
прописью)

Общая 
оценка 
участ-
ника

Цена конт-
ракта, пред-
ложенная 
участником, 
руб.

Начальная 
цена конт-
ракта, руб.

8-1
Общество с ограниченной 
ответственностью «Дорспец-
строй»

1 (первый) 5.0 53 447 488 53 447 488

8-2
Общество с ограниченной от-
ветственностью «Инженерный 
дорожный сервис»

2 (второй) 4.95 53 447 488

 4.1.4. Сведения об участниках конкурса, заявкам на участие в конкурсе которых присвоен первый и второй номера. 

Порядковый
номер

Регистрационный
номер заявки

Наименование участника размещения 
заказа Почтовый адрес

1 8-1 Общество с ограниченной ответственнос-
тью «Дорспецстрой» 394028, г. Воронеж, ул. Красный Октябрь, д.2-Б

2 8-2 Общество с ограниченной ответственнос-
тью «Инженерный дорожный сервис» 394026, г. Воронеж, ул. Электросигнальная, 20

Заседание комиссии окончено 28 июня 2007г. в 12 часов 30 минут по московскому времени.
5. Подписи. 
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии

Председатель конкурсной комисси Лутов И.А. 

Член комиссии Гощенко Н.И.

Член комиссии Цуроева Л.А.

Секретарь конкурсной комиссии Грузда А.В.

Приложение № 1
к Протоколу оценки и сопоставления заявок на 

участие в конкурсе от 28 июня 2007 г. № 8-в
Строительство автомобильной дороги «п. Нижнедевицк - с. Нижнедевицк» - 

х. Широкий в Нижнедевицком районе Воронежской области

Условия исполнения государственного или муниципального контракта Участники конкурса

Наименование критерия: Значе-
ние

Общество с ограничен-
ной ответственностью 
«Дорспецстрой»

Общество с ограничен-
ной ответственностью 
«Инженерный дорожный 
сервис»

Оценка Оценка с учё-
том значения Оценка Оценка с учётом 

значения

1 2 3 4=2х3 5 6=2х5

Критерий 1 (цена государственного контракта) 0.75 5 3.75 5 3.75

Критерий 2 (сроки выполнения работ) 0.1 5 0.50 5 0.50

Критерий 3 (качество работ) 0.05 5 0.25 5 0.25

Критерий 4 (сроки предоставления гарантий качества работ) 0.05 5 0.25 4 0.20

Критерий 5 (объём предоставления гарантий качества работ) 0.05 5 0.25 5 0.25

Итоговая оценка Х Х 5.0 Х 4.95

Рейтинг Х Присвоить место 2 Присвоить место 1

Председатель конкурсной комиссии Лутов И.А.
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   ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ 
(КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ) О ПРОВЕДЕНИИ 

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА 
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемлемой частью извеще-
ния (конкурсной документации) о проведении открытого конкурса, опубликованного в официальном печатном издании «Коммуна» 
№96 от 30.06.2007 г.,  размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, и должно рассматриваться вместе с ним.
2. Наименование конкурса: выбор поставщика медицинского оборудования в III квартале 2007 года для ГУЗ «Воронежская област-
ная клиническая больница №1».
3. Торги проводит: Уполномоченный орган
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
4. Пункт 6 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, рассматривать в следующей редакции:
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 31 июля 2007г. в 11 часов 30 минут по московскому 
времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
5. П. 19, п. 20, п. 26 Информационной карты конкурса в конкурсной документации о проведении открытого конкурса, указанного 
выше читать в новой редакции конкурсной документации, размещенной на сайте www.gfu.vrn.ru  от 03.07.07г.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ  
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА (КОНКУРСНУЮ 

ДОКУМЕНТАЦИЮ) 
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемлемой частью Извеще-
ния о проведении открытого конкурса, опубликованного в газете «Коммуна» № 75 от 24.05.2007 г., Извещения о внесении измене-
ний в Извещение, опубликованного в газете «Коммуна» №92 от 23.06.2007 г.,  и  должно рассматриваться вместе с ними.
2. Наименование конкурса: выполнение научно-исследовательских и опытно-конструкторских  работ по теме «Содействие в реали-
зации агропромышленной политики в Воронежской области (в том числе подготовка и сопровождение заявки на предоставление 
государственной поддержки инвестиционного проекта «Создание вертикально-интегрированного агропромышленного холдинга по 
производству и переработке продукции животноводства в Воронежской области» за счет средств Инвестиционного фонда Российс-
кой Федерации)».
3. Государственный заказчик: главное управление экономического развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Номер контактного телефона:(4732) 55-25-62.
Ответственный: Паронников Алексей Валериевич
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Ответственный: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: Общество с ограниченной ответственностью «Новация»
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Битюгов Сергей Игоревич.
4. Изменения в Конкурсной документации по проведению конкурса:
Пункт 5 Информационной карты конкурса в конкурсной документации о проведении открытого конкурса, указанного выше, а также 
все положения данной конкурсной документации, касающиеся сроков выполнения работ, являющихся предметом конкурса, читать в 
новой редакции конкурсной документации, размещенной на сайте www.gfu.vrn.ru  от 03.07.07г.
Пункт 20 Информационной карты Конкурсной документации по проведению указанного конкурса читать в следующей редакции:
«Срок подачи заявок на участие в конкурсе
С 25 мая 2007г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 23 июля 2007г. (до 16 часов 00 минут)»
5. Изменения в Извещении (Конкурсной документации) о проведении конкурса:
Пункт 7 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п. 1, и пункт 26 Информационной карты Конкурсной документации 
по проведению указанного конкурса читать в следующей редакции:
«Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 23 июля 2007г. в 16 часов 00 минут по московскому 
времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.»

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ 
120 долей на земельный участок площадью 543,2 га, расположенный в северо-

западной части Хохольского кадастрового района в границах землепользования 
бывшего ПК «Великий Октябрь», состоится 7 августа 2007г. в 12 часов по адресу: 

Воронежская обл., р.п. Хохольский, ул. Дружбы, 30, в помещении клуба ПК «Вели-
кий Октябрь», со следующей повесткой:

1. Утверждение результатов межевания.
2. Уточнение списка.
3. Определение долей.
4. Порядок владения, распоряжения и пользования участками.

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ 
78 долей на земельный участок площадью 3689700 квадратных метров, кадас-
тровый № 36:31:00 00 000:0057, расположенный в северной части Хохольского 

кадастрового района, находящийся в аренде у главы КФХ ИП Князев А.В., состо-
ится 7 августа 2007г. в 10 часов по адресу: Воронежская обл., р.п.Хохольский, 

ул.Дружбы, 30, в помещении клуба ПК «Великий Октябрь», 
со следующей повесткой:

1. Утверждение результатов межевания долей в натуре.
2. О разделе земельного участка.
3. Порядок владения, распоряжения и пользования участками.
4. Продажа долей и участков.
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«КОММУНА»  
ВАШ КОНСУЛЬТАНТ

Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 551474

Напомним, «Коммуна» вы-
ступила с предложением дать 
одной из воронежских улиц-но-
востроек имя Серафима Чурсина 
– первого и пока единственного 
воронежца, ставшего полным 
морским адмиралом, в 60-е годы 
успешно командовавшим Черно-
морским флотом. В признатель-
ность заслуг адмирала-воро-
нежца благодарный город-герой 
Севастополь назвал Серафима 
Чурсина своим Почётным граж-
данином в ряду с «иногородни-
ми» Л.Толстым, Ю.Гагариным, 
Г.Титовым, Э.Асадовым…

А что ж Воронеж? После пуб-
ликации в «Коммуне» очерка об 
адмирале Чурсине прошло более 
года. Но молчат городские власти 
– реакции никакой. Впрочем, 
это и ожидалось – не до таких 
мелочей нашим градоправите-
лям. Хотя не требуется напрягать 
бюджет – достаточно напрячь 
память, подумать, да и назвать 
этим именем новую улицу.

 А между тем адмирал-воро-
нежец С.Чурсин не мало сделал 
и для своей малой родины, чтобы 
быть помянутым добрым словом. 

В годы его командования ЧФ, 
напомним, зародилось взаимное 
шефство Воронежской облас-
ти и черноморцев. И большой 
десантный корабль «Воронежс-
кий комсомолец» стал первым 
подшефным боевым кораблём 
нашей области. По инициативе 
Чурсина под Чертовицком был 
открыт постоянно действующий 
военно-морской лагерь для труд-
ных подростков «Бригантина», 
где занятия с «гаврошами улиц» 
вели откомандированные с фло-
та лучшие офицеры и матросы 
совместно со старшекурсниками 
Воронежского пединститута. И 
вместо тюрем и колоний десятки 
бывших «трудных» уходили на 
флот, уводя свои судьбы от поло-
мок и сколов… 

А теперь хочу сказать о своем 
родном городе Лиски. Растет, 
ширится город. Его восточная 
окраина, «прошагав» за два пос-
ледних десятка лет сотни гекта-
ров песчаных пустошей, упёрлась 
в околицу когда-то неблизкого 
Нижнего Икорца. Микрорайон 
«Интернат», правда, бездумно 
подминая под себя пригородный 

лес, «добрёл» почти до соседнего 
хутора Калач. 30 тысяч квадрат-
ных метров жилья, сдаваемых 
строителями ежегодно, - это но-
вые кварталы, улицы и переулки. 
Но в названиях «новорожденных» 
улиц есть какая-то безликость. 
1-я Парковая, 2-я Парковая… 
Степная, Полевая… Ещё раз 
Степная. Что могут рассказать их 
жителям названия-дублёры (тем 
более при нынешнем состоянии 

сегодняшняя «Парковая» может 
завтра оказаться безлесной)? И 
в то же время в истории города 
и всей лискинской земли  (как, 
впрочем, и в любом населенном 
пункте области) есть имена, собы-
тия и названия, которыми не грех 
не только гордиться многим по-
колениям, но которые могли бы 
ежедневно напоминать о себе.

Улица «219-й стрелковой ди-
визии». Табличка с таким назва-

нием уже давно просится быть 
прибитой на углу новой улицы 
Лисок. Именно этой дивизии 
город и лискинцы обязаны тем, 
как сложилась фронтовая судьба 
не только города-узла дорог, но и 
всего Левобережья, не сданных 
врагу. Не сданных, благодаря 
мужеству бойцов и командиров 
219-й. …В июле 42-го, отойдя к 
Дону, дивизия не только обеспе-
чила отход отступающих частей и 

беженцев, но и прикрыла собою 
Лиски, как стратегический узел 
от вторжения сюда фашистов. 
Отвоевав Щученский плацдарм, 
219-я, истекая кровью, семь 
месяцев удерживала его, давая 
возможность городу жить и ра-
ботать на фронт, на Победу, на 
будущее… 

Бойцы и командиры 219-й 
стрелковой Идрицкой дивизии и 
до сих пор поднимаются из тран-
шей и окопов всего лискинского 
Правобережья. Увы, - уже не в 
полный рост, а лишь останками, 
чаще всего безымянными. И 
их единственная оставшаяся 
в живых на лискинской земле 
однополчанка Клавдия Матёр-
кина от имени павших и умерших 
после войны призывает дать имя 
219-й стрелковой дивизии одной 
из улиц города, чтобы не было 
пустым утверждение: «никто не 
забыт, ничто не забыто». Ветера-
на-фронтовичку поддерживают 
лискинские ветераны и крае-
веды, общественный совет го-
родского музея. Хочется верить, 
что депутаты горсовета тоже не 
намерены забывать героизм 
солдат дивизии, спасшей город 
от «коричневой чумы».

Нынешней весной отчётливо 
вырисовался в Лисках и первый 
городской бульвар, пока ещё 
безымянный. Он органично 
связал собою исторические и 
памятные места города: ста-
рый Клуб железнодорожников, 
бывший во время войны госпи-
талем, историко-краеведческий 
музей, Аллею воинов-интернаци-
оналистов, один из крупнейших 
в области строящийся собор 
Владимирской иконы Божией 
Матери. Какое имя получит буду-
щий красавец-бульвар? На мой 
взгляд, это подходящий  повод 
увековечить достойное имя кого-
нибудь из тех, кто прославил 
лискинскую землю.

 Николай КАРДАШОВ, 
соб. корр. «Коммуны». 

Фото автора.
г.Лиски.

Имя вашей улицы
Говорят, имя, данное человеку, может определять его судьбу. 
Этому можно верить, можно сомневаться. Но несомненно 
одно: имена и названия помогают людям жить. И помнить. 
Людей и события, связанные с этими именами. Факты 
биографий предков и значимые моменты большой и малой 
истории. А в конечном счёте, - помнить свою родословную, 
своё прошлое. И если верно утверждение, что без прошло-
го не бывает будущего, то первое – всегда верный оберег 
от опрометчивого и легкомысленного второго. Название 
городских и сельских улиц – из того же, определяющего и 
оберегающего ряда.

НЕ БЫТЬ ИВАНАМИ, НЕ ПОМНЯЩИМИ РОДСТВА

Всего два года прошло со вре-
мен госэкзамена в Нижегородс-
кой консерватории, на котором 
ее впервые услышал директор 
Воронежского театра оперы и 
балета Заслуженный артист РФ 
Игорь Непомнящий, до сегодняш-
ней премьеры  «Марицы». Совсем 
немного времени для старта, 
ставшего мощным толчком в 
стремительном раскручивании 
пружины под названием артис-
тическая карьера. За два года 
сыграны ведущие роли в трех 
опереттах – помимо «Марицы» 
это еще «Веселая вдова» и «Прин-
цесса цирка». Точкой же отсчета 
стала партия Татьяны  в «Евгении 
Онегине», чуть позже была и 
«Иоланта». Саша Добролюбова 
понимает, что сочетать работу в 
двух жанрах непросто, хотя с по-
добным и сталкиваются многие 

артисты. И как любой, прошед-
ший такую двойную школу, она 
знает про «угрозы» оперетты. О 
том, что она, бывает, приводит к 
быстрой «амортизации» вокаль-
ных данных, которые начинают 
страдать от вмешательства ак-
тивных сценических движений, 
танца и, главное, произнесения 
речевого текста.

- Мне бы очень хотелось че-
редовать работу в опере и опе-
ретте, - говорит Добролюбова. 
– Тем более что жанр оперетты, 
кстати, отнюдь не «легкий», как 
его часто называют, этот жанр 
дает неожиданную возможность 
поднимать планку, даже по части 
вокала. Я почувствовала это 
еще в «Веселой вдове», когда 
столкнулась с трудными фиори-
турными ходами, с проблемами 
широкого диапазона, ведь нужно 

быть хорошо услышанной в зале 
- и «внизу», и «вверху».

Подбирая нужные коды к 
секретам своей профессии, мо-
лодая певица задумывается: а 
каковы те традиции в оперном 
пении, которые следует сегодня 
приобретать и накапливать? 
Именно сегодня, в пору коммер-
циализации искусства, расцвета 
рынка вокальной рабочей силы, 
чему свидетельство – многочис-
ленные конкурсы с рекламой 
столь же многочисленных имен. 
Голос – это только аппарат, пони-
мает она. Важней то состояние, 
эмоциональное наполнение, 
которого достигает артист, вла-
деющий  не только голосом, но 
и искусством перевоплощения, 
способностью жить на сцене, 
чему и учили режиссеры, с ко-
торыми она работала, и ее пер-
вый педагог по консерватории, 
Заслуженная артистка России 
Татьяна Александровна Хохлова. 
Словом, мода на стиль артиста, 
которую предпочитает Саша 
сегодня, вполне «старомодна», 
зато проверена временем. Сама 
же она – изящна, но не гламурна, 
искренна, но не демонстративна, 
современна, но не эпатажна. Не 
потому ли, что жила и воспиты-

валась все-таки в часе езды от 
Москвы, в Обнинске, где и вы-
росла в скрипачку за годы учебы 
в музыкальном училище, а потом, 
неожиданно, слушая певцов 
из Большого театра, заметила, 
что «аппарат сам запел». Спон-
танная перестройка на другие 
профессиональные рельсы была 
лишь естественной реакцией 
на собственную внутреннюю 
потребность. А несколько лет 
назад родной Обнинск по-своему 
отреагировал на рвущийся на 
свет молодой талант, когда ули-
цы запестрели афишами «Дебют 
Александры Добролюбовой», и в 
музыкальном училище собрался 
полон зал народу послушать 
арии и романсы, песни из ре-
пертуара великой киноактрисы 
Любови Орловой в исполнении 
землячки.

- Я петь хочу! Очень хочу петь… 
- просто вырвалось у Саши, когда 
она услышала вопрос радиожур-
налиста о неизменных «планах 
на будущее». В общем-то таковы 
же ее представления и о перс-
пективах на ближайшие лет этак  
десять.

 Анна ШАЛАГИНА.

Сюжет, который разыгрывался в студии радиозаписи, ока-
зался бы банальным, если б не был первым в жизни певицы. 
Впервые – интервью, впервые – мысли вслух о своих впечат-
лениях о мире театра и музыки. Исправно делали свою работу 
кондиционеры, помогали радистам настроить студийную 
атмосферу на нужную волну. Прохлада явно располагала к 
откровениям, так что разговор завязался сам собой. А че-
рез несколько дней после позывных радиостанции «Маяк» 
прозвучало новое имя – Александра Добролюбова.

НОВОЕ ИМЯ

Судьба подарила ему всего 
восемь лет творческой деятель-
ности, но он оставил большое 
литературное наследие. Это 
были годы бурного роста наци-
онального самосознания, когда 
татарская литература вышла 
на общероссийскую арену. Ту-
кай принадлежал к плеяде тех 
национальных писателей, кото-
рые были искренне убеждены 
в благотворном влиянии эко-
номического, политического и 
культурного союза своих народов 
с русским народом.

Осиротев в раннем возрасте, 
Тукай на себе испытал тяготы 
жизни низших слоев татарского 
общества, проникся сострада-
нием к беднякам и полюбил 
народные песни, чувствуя в 
них душу родного народа, его 
радости и печали, его надежды 
на лучшую, более справедли-
вую жизнь. Неудивительно, что 
все свое творчество он посвя-
тил беднякам, считая позором 
равнодушное отношение к их 
тяжелой и безрадостной жизни. 
В своих стихах Тукай стремился 
хотя бы словом сочувственным 
помочь родному народу. По его 
глубокому убеждению, поэт не 
может спокойно жить, видя ни-
щету и забитость бедного люда 
(«Осень. Ночь. Уснуть нет силы, за 
стеною ветер плачет. То не ветер, 
люд голодный в страхе смерти 
лютой плачет»). Не зная, как 
помочь народу, он обращается 

к силам природы за помощью: 
«О, взойди, светило мысли! Туча, 
прочь! Уйди скорей! Совесть 
мертвую, о Солнце, оживи, лучом 
согрей!». Однако поэт не только 
жалеет народ, он призывает его 
проснуться, начать борьбу за 
лучшую долю: «Глаза раскрой! 
Довольно спать!».

Тукай рано испытал на себе 
благотворное влияние русской 
поэзии. Учась в медресе (духов-
ном училище), он, наряду с изу-
чением основ мусульманской ре-
лигии и классической восточной 
поэзии, посещал русский класс, 
где овладел языком Пушкина и 
увлекся русской литературой. 
Тукай очень много читал. Хорошо 
знал татарскую литературу (ее 
возникновение относится к XII 
веку), а знание русского языка 
помогло ему познакомиться и 
с основными произведениями 
мировой литературы. В резуль-
тате он пришел к мысли о необ-
ходимости обновления татарской 
культуры путем синтеза ее с 
мировой культурой, в первую оче-
редь с русской. В этом Тукай был 
не одинок. В Казани сложилась 
целая группа поэтов, которые 
чувствовали, что новое время 
требует новых песен и что рево-
люционные события 1905-1907 
годов коренным образом из-
менили сознание народа. Пись-
менная татарская литература по 
преимуществу была элитарной, 
далекой от народных интересов. 

Большую роль в ней играла не-
понятная народу символика и 
мотивы религиозного мистициз-
ма. Кроме того, немалое место в 
общественной борьбе занимали 
националистические и пантюр-
кистские настроения, согласно 
которым татарская культура не 
должна иметь никаких контактов 
с русской культурой. Главное в 
пантюркизме – призыв всем 
тюркским народам объединиться 
под эгидой Турции и признать 
своим повелителем ее султана. 
Пантюркисты утверждали, что 
татарская литература не является 
самобытной, она лишь – одна 
из ветвей общетюркской кос-
мополитической культуры. Язык 
татарский объявлялся диалектом 
турецкого.

С 1907 года Тукай повел ак-
тивную борьбу за народность и 
реализм татарской литературы. В 
этой борьбе он опирался, с одной 
стороны, на татарский фольклор, 
с другой, – на опыт русской 
классической поэзии. Записы-
вать народные песни он начал с 
детства, а затем стал серьезно 
изучать их. К этому его подтол-
кнуло увлечение творчеством 
Пушкина, Лермонтова, Кольцова 
и других русских поэтов. «Если 
господа Пушкин и Лермонтов 
– солнце, то я – луна, берущая 
свет от них», - признавался Тукай. 
Еще будучи шакирдом (студентом 
медресе), он стал писать стихи 
и одновременно переводить на 
татарский Пушкина, Кольцова, 
Некрасова и других русских 
поэтов XVIII-XIX веков. Своим 
первым переводом Тукай считал 
стихотворение Кольцова «Что ты 
спишь, мужичок?». По-татарски 
оно называлось «Сон мужика». 
Это был не перевод в совре-
менном значении, а пересказ, 
подчеркивающий тяжелые обсто-
ятельства крестьянской жизни. 

Вначале Кольцов привлек татар-
ского поэта своим сочувствием к 
беднякам-крестьянам, но затем 
песни нашего земляка стали 
для него важным аргументом в 
борьбе за народность татарской 
поэзии. В творчестве Пушкина 
и Кольцова Тукай увидел поучи-
тельный пример использования 
устно-поэтической традиции, на 
основе которой сформировалась 
великая русская литература. 
В своих устных и письменных 
выступлениях он утверждал, что 
«искусственные песни» Пушкина 
и Кольцова, созданные под вли-
янием фольклорных, по смыслу 
и художественности не уступают 
оригинальным произведениям. 
С сожалением отмечая, что у 
татар до сего времени не было 
еще ни Пушкина, ни Кольцова, 
он защищал самобытность на-
циональной культуры и выступал 
против идеализации восточной 
поэтической архаики.

Тукай открыто называл Пуш-
кина своим учителем. «Идти 
повсюду за тобой – мой долг, мое 
стремленье. А то, что веры ты дру-
гой, имеет ли значенье?» - писал 
он в стихотворении «Пушкину». 
Разумеется, эти строки звучали 
как вызов татарским национа-
листам и те отвечали яростной 
ненавистью к Тукаю.

Когда же пантюркисты стали 
призывать татарский народ пор-
вать связи с Россией и пересе-
литься в Турцию, которая якобы 
является «исторической родиной» 
казанских татар, Тукай, понимая 
гибельные последствия мохад-
жирства (переселения), начал 
борьбу с ними. В лекциях, ста-
тьях, фельетонах он разоблачал 
лживые теории пантюркистов. 
На основании данных истории, 
этнографии, народных художес-
твенных ремесел и фольклора 
(тут ему снова понадобился опыт 

русских поэтов) он утверждал, 
что татарский народ – древний 
обитатель волжских просторов, 
что предки татар – не турки-осма-
ны, а волжские булгары; память 
об этом сохранилась в народных 
песнях и преданиях. «Булгарские 
города с их оригинальной архи-
тектурой, булгарские деревни ис-
чезли без следа, разрушились… 
А наше драгоценное наследство 
– народные песни… сохранились 
в памяти народа».

Основоположник гражданс-
кой поэзии Тукай был убежден-
ным сторонником единства судеб 
татарского и русского народов. В 
своем знаменитом стихотворе-
нии «Не уйдем!» (1907) – страст-
ной отповеди пантюркистам - он 
утверждал:

Здесь родились мы, здесь 
росли и здесь мы встретим 

смертный час.
Вот с этой русскою землею 

сама судьба связала нас.
Прочь, твари низкие, не 

вам, не вам смутить мечты 
святые:

Единой цели мы хотим, 
свободной мы хотим 

России.
Ответ наш ясный и простой 

запомнить просим 
навсегда:

Вам лучше в Турции? Туда 
пожалте сами, господа!

Интересно, что последние  
две строчки были написаны по-
русски.

Значение творческой де-
ятельности Тукая в развитии 
русско-татарских литературных 
связей трудно переоценить. В 
укреплении нашей дружбы она 
оставила неизгладимый след.

Полина БОРОЗДИНА,   
доцент Воронежского  

государственного  
университета.

«Я петь хочу!..»

Пушкин, Кольцов и Тукай
Из всех мусульманских тюркских народов казанские татары 
наиболее близки нам, русским. Нас связывает многое: и 
общая земля, и знаменитая, воспетая в русских и татарских 
песнях Волга, и многовековая мирная жизнь в едином госу-
дарстве, и прославленный Казанский университет, и великие 
имена ученых, писателей, артистов, общественных деятелей. 
Среди них почетное место занимает основоположник новой, 
реалистической татарской литературы, поэт, сатирик, пуб-
лицист Габдулла Тукай (Габдулла Мамедгарифович Тукаев 
– 1886-1913).

НА ПРИЕМЕ У НОТАРИУСА

Ведущая рубрики нотариус Нина БОГАТЫХ, президент 
нотариальной палаты Воронежской области (г. Воро-
неж, ул. Переверткина, 60, тел. 56-62-94).

Возможны варианты
Бабушка, которая жила в Сибири, завещала мне часть 
своего имущества. По семейным обстоятельствам я не 
успеваю  поехать по ее бывшему адресу, чтобы оформить 
наследство. Как быть?

Заявление о принятии наследства можно засвидетельство-
вать у любого нотариуса в Воронеже и переслать нотариусу по 
месту открытия наследства  (месту жительства вашей бабушки). 
Есть и другой вариант – выдать доверенность на оформление 
наследства любому лицу, находящемуся по месту открытия 
наследства. Доверенность должна быть удостоверена нота-
риально. 

Наследники, в очередь!
Кто и в какой очередности может считать себя наследни-
ком по закону?

Наследниками первой очереди по закону являются дети, 
супруг и родители наследодателя. Внуки наследодателя и их 
потомки наследуют по праву представления (то есть если их 
родителя нет в живых).

Если нет наследников первой очереди, наследниками второй 
очереди по закону являются полнородные и неполнородные 
братья и сестры наследодателя, его дедушка и бабушка как со 
стороны отца, так и со стороны матери.  

Дети полнородных и неполнородных братьев и сестер насле-
додателя (племянники и племянницы наследодателя) наследуют 
также по праву представления.

К наследникам третьей очереди по закону относятся полно-
родные и неполнородные братья и сестры родителей наследода-
теля (дяди и тети наследодателя). Двоюродные  братья и сестры 
наследодателя наследуют по праву представления.

При отсутствии первой, второй и третьей очереди право 
наследовать по закону получают родственники наследодателя 
третьей, четвертой и пятой степени родства, не относящиеся к 
наследникам предшествующих очередей.

Закон описывает принцип, по которому высчитывают сте-
пень родства. То есть степень родства определяется числом 
рождений, отделяющих родственников одного от другого. 
Рождение самого наследодателя в это число не входит.

Что касается четвертой очереди, то к ней относятся родс-
твенники третьей степени родства – прадедушки и прабабушки 
наследодателя. В качестве наследников пятой очереди род-
ственники четвертой степени родства – дети родных племянни-
ков и племянниц наследодателя (двоюродные внуки и внучки) 
и родные братья и сестры его дедушек и бабушек (двоюродные 
дедушки и бабушки).

Шестая очередь заполнена родственниками пятой степени 
родства. Это – дети двоюродных внуков и внучек наследодате-
ля (двоюродные правнуки и правнучки), дети его двоюродных 
братьев и сестер (двоюродные племянники и племянницы) и 
дети его двоюродных дедушек и бабушек (двоюродные дяди 
и тети).

В случае если нет наследников предшествующих очередей, 
к наследованию в качестве наследников седьмой очереди 
по закону призываются пасынки, падчерицы, отчим и мачеха 
наследодателя.

ВАС ПРИНИМАЕТ АДВОКАТ

Ответы на письма читателей подготовила Наталия  
ГОРШЕНЕВА,  адвокат адвокатской консультации № 1 
Ленинского района города Воронежа.

Из колонии в отпуск
Мой сын за хорошее поведение в колонии получил отпуск с 
выездом домой. За это время заболел. Мог он задержаться 
дома до выздоровления?

Условия выезда осужденных к лишению свободы за пределы 
исправительных учреждений регламентируются Уголовно-
исправительным кодексом РФ. Статья 97 п.9 предусматри-
вает возможность в случае возникновения непредвиденных 
обстоятельств, затрудняющих обратный выезд осужденного 
в установленный срок, продлить срок возвращения в испра-
вительное учреждение до пяти суток.

Однако это необходимо оформить соответствующим об-
разом.

В указанном случае необходима официальная справка 
врача о состоянии здоровья осужденного и вынесенное на 
этом основании постановление начальника органа внутрен-
них дел по месту пребывания осужденного о продлении срока 
возвращения.

Кроме этого, необходимо обязательное срочное уведомле-
ние администрации исправительного учреждения о задержке 
обратного выезда, причинах и наличии постановления началь-
ника органов внутренних дел о продлении срока возвращения 
с указанием, на сколько суток продлен срок.

Право на встречу
У моего внука родителей нет. Сама я на свидания в коло-
нию, где он отбывает наказание, по состоянию здоровья 
приехать не могу. Имеет ли право другой внук встретиться 
с осужденным?

В соответствии с пунктом 1 ст. 89 Уголовно-исполнительного 
кодекса осужденным к лишению свободы предоставляются 
кратковременные свидания в присутствии представителя 
администрации исправительного учреждения как с родствен-
никами, так и с другими лицами.

Закон предусматривает…
По окончании следствия я хотел ознакомиться со всеми 
материалами уголовного дела совместно с адвокатом, о 
чем написал в заявлении. Но следователь нас ознакомил 
с делом раздельно. Нет ли здесь нарушений?

По общим правилам, предусмотренным статьей 217 УПК РФ, 
ознакомление с материалами дела обвиняемым и защитником 
производится совместно.

По ходатайству обвиняемого и его защитника следователь 
предоставляет возможность знакомиться с материалами дела 
раздельно.

В данном случае такого ходатайства не было. Напротив, об-
виняемый просил ознакомиться с материалами дела совместно. 
При ознакомлении с материалами дела обвиняемому могли 
потребоваться профессиональные советы, разъяснения, помощь 
в составлении ходатайств. При таких обстоятельствах усматрива-
ется нарушение права на защиту, что является недопустимым.

При смягчающих обстоятель-
ствах

Каким может быть максимальный срок лишения сво-
боды или другого наказания при наличии смягчающих 
обстоятельств?

Наличие любых смягчающих вину обстоятельств влияет на 
размер наказания в сторону его смягчения.

Обязательное же смягчение наказания (ст. 62 УК РФ) пре-
дусмотрено в строго определенных случаях:

отсутствие смягчающих обстоятельств;
наличие смягчающих обстоятельств, предусмотренных  

п.п. «и» и «к» ст. 61 УК РФ, - это:
- явка с повинной, активное способствование раскрытию 

преступления, изобличению других соучастников преступления 
и розыску имущества, добытого в результате преступления;

- оказание медицинской и иной помощи потерпевшему 
непосредственно после совершения преступления; добро-
вольное возмещение имущественного ущерба и морального 
вреда, причиненных в результате преступления, иные дей-
ствия, направленные на заглаживание вреда, причиненного 
потерпевшему.

При наличии этих условий размер наказания не может 
превышать трех четвертей максимального срока или размера 
наиболее строгого вида наказания, предусмотренного соот-
ветствующей статьей Уголовного кодекса.

 Александра Добролюбова.

 Лиски. Зарождается первый городской бульвар.

ЛИТЕРАТУРА БЕЗ ГРАНИЦДаешь  
нанотехнологии!

В областной администрации 
говорили о завтрашнем дне 
воронежской науки и техники: 
на расширенном заседании 
комиссии по развитию инно-
вационной деятельности в 
промышленности области речь 
шла о перспективах развитии 
нанотехнологий в Воронежской 
области. В разговоре на эту ак-
туальную тему приняли участие 
более сорока представителей 
органов исполнительной влас-
ти, НИИ, КБ, вузов и промыш-
ленных предприятий.

На федеральном уровне для 
обеспечения частно-государс-
твенного партнерства при фи-
нансировании инновационных 
проектов в сфере нанотехноло-
гий создаются Наблюдательный 
совет и «Российская корпора-
ция нанотехнологий». На реали-
зацию национальной програм-
мы в этой сфере государство 
направляет более 130 млрд. 
рублей. В первую очередь будут 
финансироваться нанопроекты 
в энергетике, металловедении, 
авиа- и судостроении, ракетно-
космической отрасли.

Считается, что наша область 
обладает определенным потен-
циалом в этой новой отрасли, и 
в регионе уже есть интересные 
теоретические и практические 
разработки в этом направ-
лении. Например, в ОАО НИИ 
прикладного машиностроения 
создана установка для получе-
ния нанотрубок и нановолокон, 
в ОАО «Рикон» ведется разра-
ботка суперконденсатора на 
основе нанотехнологий. 

В ближайшее время пред-
стоит провести комплексную 
инвентаризацию и оценку ин-
новационного потенциала Во-
ронежской области в сфере 
нанотехнологий, создать ряд 
наноцентров и открыть новые 
специальности в вузах по на-
правлению нанотехнологий. 

Пресс-центр  
администрации  

Воронежской области.
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ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Присоединяясь к этим поздравлениям, мы с гордостью говорим: Анатолий Ива-
нович – наш, воронежский! Именно в Воронеже прошло становление его личнос-
ти, именно в Воронеже он ярко и зримо заявил о себе как талантливый руководи-
тель и организатор, именно здесь начался его путь к нынешним звездам генерал-
лейтенанта ФСБ.

Не будем скрывать: Анатолий Иванович сыграл заметную роль и в наших судь-
бах. Он не просто помогал нашему профессиональному росту, но и как старший
товарищ всегда показывал пример достойного служения Отечеству, честного отно-
шения к долгу, уважительного – к людям. Мы и сегодня благодарны Анатолию Ива-
новичу за уроки государственности, порядочности, благородства, житейской муд-
рости, умения решать самые сложные проблемы и с достоинством выходить из са-
мых трудных ситуаций, за то, что он заложил основы нашей крепкой мужской друж-
бы.

С юбилеем, наш уважаемый Анатолий Иванович! Крепкого Вам здоровья, се-
мейного счастья, такой же неиссякаемой энергии, успехов в выполнении ответствен-
ного долга на благо Родины.

Александр ЦАПИН, Вячеслав АРТЕМОВ,
Владимир ВЕРЗИЛИН, Валерий МИХАЙЛЮК,

Иван ОБРАЗЦОВ, Григорий ФЕДОРОВ, Владимир ХОДЫРЕВ.

Нет никаких сомнений в том, что сегодня в
Киеве в адрес старшего советника посольства
Российской Федерации в Украине, официаль-

ного представителя ФСБ РФ в Украине

Анатолия Ивановича
МАРЕНКОВА

прозвучат десятки и сотни самых искренних и
самых теплых поздравлений. И поводом тому –

не только 60-летие Анатолия Ивановича, но
и его незаурядные деловые, профессиональные

и чисто человеческие качества.

Искренне желаем Вам крепкого здо-
ровья, неиссякаемой энергии, успехов в
работе и удачи во всех начинаниях.

Пусть и впредь Ваши мудрость и
трудолюбие, отзывчивость и целеуст-
ремленность помогают в профессио-
нальной и депутатской деятельности.
Ведь не зря говорится: в 50 лет жизнь
только начинается!

Коллективы
ЗАО «Россо-
шанский
рынок», ООО
«Калитва+»,
КХ «Маргари-
та» поздравля-
ют своего
руководителя,
депутата
Россошанского
районного
совета народ-
ных депутатов

Александра
Митрофановича
БАБЕШКО
с 50-летием!

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

Уважаемый Андрей Владимирович!
Примите искренние поздравления депутатов областной

думы с днем рождения. От всей души желаем Вам счастья,
здоровья, бодрости духа, оптимизма, понимания и поддержки

со стороны близких Вам людей и товарищей по работе. Успехов
Вам в депутатской и общественной работе, профессиональной

деятельности, творческого подъема и претворения в жизнь
всего намеченного.

4 июля – день рождения депутата
областной думы

И.Г.ЛАЧУГИНА
Уважаемый Иван Георгиевич!

Примите самые искренние и сердечные поздравления
депутатов областной думы с днем рождения. От всей души
желаем Вам больших успехов в депутатской, профессио-

нальной и общественной деятельности, творческого
подъема, большого человеческого счастья, крепкого

здоровья и жизненного благополучия.

4 июля – день рождения депутата
областной думы

А.В.КЛИМЕНТОВА

Сертифицировано.

ПЕРЕРАБОТКЕ
МЯСА

ПО ЗАБОЮ
СКОТА

ОКАЗЫВАЕТ УСЛУГИ

(к.р.с.,
свиньи),

в колбасную
и консервную
продукцию.

ЗАОр «НП Борисоглебский
мясоконсервный комбинат»

Тел./факс 8 47354 3-06-86.

г.Воронеж, ул.Базовая, 2,
тел.: (4732) 47-52-80, 30-54-97,

59-62-52.
ГИБКАЯ СИСТЕМА СКИДОК, ДОСТАВКА

ПО ГОРОДУ, НИЗКИЕ ЦЕНЫ.

СОЛЬ
илецкая высшего качества,

в мешках, в пачках

Сертифицировано.

оптом
8 (903) 650-08-39.

ПОКУПАЕМ НОВЫЕ
äåðåâÿííûå
ÏÎÄÄÎÍÛ

ЗАО «ЛИСКИМОНТАЖКОНСТРУКЦИЯ»
приглашает строительные организации и строителей разных профессий

ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ
птицеводческого комплекса «Бройлер» в г.Лиски с предоставлением бесплатного проживания и

3-разового питания в заводской столовой по льготной цене. Оплата труда высокая.

Обращаться в отдел кадров завода: г.Лиски,
ул.Монтажников, 1 или по тел.: (47391) 3-51-57, 3-12-07.

Качество, сохранность
и эффективность гарантируем.

Контактные телефоны:
(47395) 5-12-84, 8 903-855-25-97.

Ольховатский ХПП ООО «НИВА»
закупает на выгодных условиях

ЗЕРНОВЫЕ
и предлагает услуги по

подработке, сушке и хранению.

Группа компаний
«Агротех-Гарант»

выражает
соболезнования

председателю
СХА «Истоки»

Богучарского района
Колтакову Михаилу

Егоровичу
в связи

с безвременной
смертью сына

КОЛТАКОВА
Олега

Михайловича.

После тяжелой и продолжительной болезни ушел из жизни

Виктор Иванович ЗОЛОТАРЁВ –
человек-легенда, человек-история и сам создатель истории - истории
Воронежского государственного телевидения. Более полувека назад он
стал первым и практически единственным главным режиссером только
что созданного телевидения в Воронеже.

Под его началом создавалось то, что впоследствии стало называться
«Школой Золотарёва» на Воронежском ТВ. Великолепные, получившие
всесоюзное признание циклы программ об удивительных людях и их
свершениях, фильмы, очерки, репортажи. В.И.Золотарёв обучил и вос-
питал плеяду блестящих режиссеров и тележурналистов, работавших в
Воронеже, в Москве, иных пределах России и за её рубежами. Он вкладывал в сердца и души
молодых коллег свою искренность, честность, веру в Россию.

Светлая память о В.И.Золотарёве навсегда сохранится в наших сердцах.
Коллеги, друзья

Наша «Коммуна»
есть в системе

Перевернута очередная
страничка календаря сель-
ских спортивных игр Воро-
нежской области. Пятая по
счету, а стало быть, первая
юбилейная. Вся картинка на
этой страничке имеет рамон-
скую прописку, в ней зало-
жена своя специфика, кото-
рую я бы назвал «северной»,
потому что все предыдущие
игры проходили южнее Во-
ронежа – Анна, Россошь,
Лиски, Богучар. «Север-
ность»  Рамони, естественно,
условная, вылившаяся в
краткое резюме руководите-
ля областного спортуправле-
ния Павла Брязгунова: «От-
личительной чертой этих
стартов является доброже-
лательность, человеческая
теплота и общая сопричаст-
ность к действу всех и вся…».

То есть такой дружеской ат-
мосферы, искрившейся на ли-
цах и участников игр, и зрите-
лей, и организаторов, раньше не
отмечалось. В какой тут степени
играет роль географическая точ-
ка на карте, не берусь судить,
однако факт остается фактом –
«северная» сельская Олимпиада
(второе название этих игр) ока-
залась теплее своих южных
предшественниц…

Что касается чисто спортив-
ных результатов, то и о них мож-
но говорить, опираясь на выше-
упомянутую оценку Брязгунова.
Рамонь стала второй в общем
зачете, пропустив вперед Анну…
Зачет проводился по шести луч-
шим результатам каждой из ко-
манд (всего в играх задейство-
вано десять видов спорта), и ан-
нинцы, который уже раз, демон-
стрируют сплоченность и эдакую

Добрая
Олимпиада
спортивную злость во имя дос-
тижения как можно более высо-
кого результата. В активе ребят
и девчат четыре первых места –
у городошников, настольных тен-
нисистов (и мужчин, и женщин),
а также лаптистов-мужчин, плюс
второе место в мужском волей-
боле и два третьих – в женском
волейболе и женской лапте. Бе-
зоговорочные, как говорится,
лидеры, хотя идеология сельской
Олимпиады в первую очередь
пропагандистская (как альтер-
натива навалившимся на село
негативным явлениям в образе
алкоголя и наркотиков), а уж во
вторую – техническая: кто кого
перебегал, переборол, перетя-
нул, переиграл. Тем не менее
лозунг «победа» не отменяется и
в русле этой логики аннинцев
можно только приветствовать.
Заметим, там не лучшая база
для развития спорта. Есть рай-
центры, способные дать им ого-
го какую фору – Лиски, напри-
мер, Россошь, Павловск… Одна-
ко фора – еще не преимуще-
ство. Все решается в очной
борьбе, мастерство с желанием
не подменишь количеством ста-
дионов и спортплощадок.

У рамонских спортсменов
два первых места – в армрес-
линге и перетягивании каната.
Как видим, «северяне» в боль-
шей степени силовики, чем иг-
ровики. В городках хозяева игр
стали вторыми призерами и в
футболе - вторыми. Что касает-
ся последнего, то это был миди-
футбол, отличающийся от мини
количеством игроков на поле, а
также размерами ворот и пло-
щадкой (естественно, всё – в
сторону увеличения). Так вот, у
рамонских футболистов был ре-
альный шанс выиграть это со-
ревнование. В финале за пер-
вое место они выступали против
Богучара, но поддерживаемые
своими болельщиками, в том
числе горячо переживавшим за
них главой администрации Вла-
димиром Астаниным, ребята пы-
тались, что называется, на ско-
рую руку разделаться с соперни-
ком. А тот уперся, как то живот-
ное, и ловил хозяев на контр-
атаках. В общем, спешка никог-
да ни к чему хорошему не при-
водила – в основное время –
1:1, в дополнительное богучар-
цы свой гол провели, а рамон-
цы – нет.

Третьм призером в команд-
ном зачете значатся новоусман-
цы, в общем-то недалеко отстав-
шие от рамонцев. У них – гармо-
ния между силой и игровой лов-
костью: первое место среди ги-
ревиков и первое в мужском
волейболе.

В первую шестерку вошли
также лискинцы, у которых, к
слову, огромный резерв едва ли
не в каждом из десяти видов
спорта (непонятно, например,
как с такими традициями в тяже-
лой атлетике не попасть в при-
зеры?). Пятой стала сборная
Павловского района, шестой –
Таловского. Далее следуют вер-
хнехавские спортсмены, россо-
шанские, калачеевские и богу-
чарские.

В шестерке замыкающих ко-
манд уже не та, как говорится,
«плотность» продемонстрирован-
ных результатов, но  как в нее за-
тесался, например, славный
город Острогожск? Ладно, Подго-
ренский район, давно не отлича-
ющийся показателями спортив-
но-оздоровительного характера,
ладно, горемычный Эртиль да за-
бытая Богом Грибановка, но Ост-
рогожск…

Очень доволен олимпиадой
(самый, пожалуй, довольный)
глава Рамонского района.  Он по-
баивался, что спортивная ноша
может стать непосильной, одна-
ко наработанный опыт при про-
ведении фестивалей бардовской
песни помог в организации игр.
И, может быть, как раз «бардов-
ский» эквивалент сыграл свою
роль в том факторе, который
Брязгунов назвал   дружелюби-
ем и человеческой теплотой пя-
той сельской олимпиады.

- Вижу по глазам, по эмоци-
ям, происходит прорыв в созна-
нии наших людей, - говорит Ас-
танин. – Нам теперь легче будет
строить новый спортивно-оздо-
ровительный комплекс в посел-
ке – вон уже участок под него
расчищен, песком засыпан. Это
уже совсем другой психологи-
ческий фон, чем тот, с которым
мы брались за организацию лет-
них игр…

Ну что ж, с Богом, Рамонь.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

По горизонтали: 5. Республика в Западной Африке. 6. Маслянис-
тая жидкость для пропитки ж/д шпал. 8. Х/б ткань ярко-красного цве-
та. 10. Ветродвигатель. 11. Французская, преимущественно народ-

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД ОТ 28 ИЮНЯ

По горизонтали: 5. Калейдоскоп. 8. Кирпич. 9. Курник. 10. Охо-
та. 15. Солома. 17. Ректор. 18. Лаванда. 19. Доха. 20. Наем. 22. Хо-
ровод. 24. Порода. 25. Есенин. 29. Жакоб. 31. Сепсис. 32. Барток.
33. Бальзаминов.

По вертикали: 1. Галич. 2. Айдахо. 3. «Лолита». 4. Кокур. 6. Ния-
зов. 7. Визбор. 11. «Колобок». 12. Малахай. 13. Брандер. 14. Скре-
пер. 16. Барон. 21. Борхес. 23. Шиньон. 26. Заноза. 27. Колыма.
28. Диван. 30. Забой.

ная песня. 14. Крупнозернистый плотный снег. 16. Сборник стихов
Т.Шевченко. 17. Европейская столица. 18. Упражнение в тяжелой ат-
летике. 19. Немецкий писатель, лауреат Нобелевской премии по ли-
тературе. 23. Толстый металлический стержень с загнутым концом.
24. Землеройно-транспортная машина. 25. Ледяная корка на повер-
хности снега. 28. Червь, которого продают в аптеке. 29. Вид загадки,
головоломки. 30. Пласт осадочных горных пород с определенным со-
ставом. 32. Десятая часть гривенника. 33. Съедобный гриб.

По вертикали: 1. Уроженец одной с кем-либо местности. 2. Со-
оружение, служащее навигационным ориентиром для судов. 3. Док-
тор. 4. Американский кинорежиссер родом из Чехии. 5. Подарок на
память. 7. Российский авиаконструктор. 9. Титул феодальной знати
в тюркских государствах в XV веке. 12. Порода комнатных собак.
13. Французский скрипач, композитор, дирижер. 15. Водоплаваю-
щая птица семейства утиных. 17. Полуостров на севере России. 20.
Огородное травянистое растение. 21. Колбасное изделие. 22. Наез-
дник. 26. Считывающее устройство в информационно-вычислитель-
ных системах. 27. 12-й чемпион мира по шахматам. 30. Французс-
кий физик, изобретатель гироскопа. 31. Греческий герой мифа об
аргонавтах.

Составил Владимир КИРИН.
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Воронежский областной суд проводит аукцион по реализации
автомобиля ГАЗ 22171, 2000 года выпуска

Открытый аукцион состоится 2 августа 2007 в 10.00 по адресу: г.Воронеж, ул.Орджоникидзе, 41.
Для участия в аукционе необходимо подать заявку в областной суд до 1 августа 2007.

Информацию можно получить по телефону (4732) 208-209 и на сайте www.zakupki.gov.ru


